

SEVILLA
Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINEA,
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 3
25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA
Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pts.
PROVINCIALES: Trimestre... 6 »
EXTRANJERO: Trimestre... 10 »
Número suelto, 10 cts.

PANORAMAS LEJANOS
UNA POLITICA ASIATICA QUE NACE

Ha pasado casi desapercibido para Europa un hecho que puede tener en lo porvenir un valor político extraordinario. Nos referimos a la fundación de la titulada «Sociedad de la Gran Asia».

El 4 de Julio último tuvo lugar en Tokio la primera Asamblea constitutiva de esta Sociedad, bajo la presidencia de un ex ministro nipón, Oishi Masami.

El inmenso continente asiático, que representa el sólo, bajo el punto de vista humano, la mitad del mundo, es una fuerza latente, la cual estudian, para ponerla en acción, los diplomáticos y los economistas occidentales.

Trabajada Asia, de una parte por la expansión de la influencia rusa, y de otra por la actividad japonesa, los pueblos asiáticos están evidentemente destinados a gozar un día un papel preponderante en la escena política.

Pero aun no es posible discernir en qué sentido obrarán y cuáles serán los efectos reales de su intervención.

Los discursos que se pronunciaron en la primera Asamblea, el programa que en ella fué expuesto, y hasta los hombres que intervinieron en los debates, todo indica que se trata de un vasto movimiento, cuyas repercusiones pueden sentirse muy lejos.

La Sociedad tendrá sus raíces en el Japon; pero extenderá gradualmente su influencia a toda Asia, donde establecerá, en cada ciudad o población importante, su centro de iniciativas.

Cuando esta red esté enteramente constituida, dispondrá de una fuerza, cuya utilización podrá ser en ciertos momentos considerable, y asegurar una potencia singular a los que se reserven su dirección.

No es extraño que sea el activo, el inteligente y el industrial japonés el que figure como promotor y obrero de esta formidable empresa.

¿A qué fin tiene esta Sociedad? ¿Qué se propone realizar? Por lo pronto, cuenta en su seno a los hombres más influyentes del mundo de la política y de los negocios que en el mundo científico y universitario.

Se divisa en el fondo de todo esto una xenofobia muy marcada. Hay entre todos los pueblos asiáticos una comunidad de intereses, una solidaridad espiritual. La suerte del Japon es la misma del gran continente. Los Estados Unidos acaban de apretar los lazos de esa espiritual aproximación.

¿Qué más natural que un programa de conjunto abarque los problemas de la India, de la India-China, del Asia anterior, y que una nueva doctrina de Monroe oriental se aplique por la alta diplomacia japonesa, dirigiendo las fuerzas del mundo amarillo?

Europa a lo que debe tender es a Asia, puesta en marcha, reavivada, concurre con su evolución al progreso universal.

Pedagogía universitaria
En honor a la verdad

Bajo la impresión de las calificaciones hechas por un tribunal de Matemáticas de nuestro primer centro docente, durante los primeros días de exámenes del mes pasado, escribimos en estas mismas columnas un artículo que encerraba algunas apreciaciones sobre la actuación de aquel tribunal en general y de algunos profesores en particular.

Invitados por el señor rector (deferencia que nunca agradeceremos bastante) a conocer los ejercicios escritos verificados por los examinados ante el tribunal a que habíamos aludido, hemos podido comprobar cuán expuesto a error es fiar en la referencia que los propios alumnos dan de sus actos de examen, aun en el seno de la confianza, y cuán lejos estuvo del rigor intransigente el tribunal cuyas calificaciones inspiran nuestro anterior artículo.

Sirvan estas líneas para restablecer la verdad, que a fuer de sinceros no nos duele proclamar, aunque ello suponga rectificar conceptos anteriormente emitidos por nosotros.

Juan López de Tamayo.

EL HOMBRE QUE LLEGA TARDE
(DE COLABORACION)

Existen en el mundo una serie de hombres que, no obstante poseer los miembros en perfecto estado de agilidad y ser puntuales para la realización de todos sus asuntos, llegan siempre tarde. Un ejemplar de esa serie la tenemos en el hombre que está una hora esperando un tranvía, y en el momento de llegar éste, y cuando va a tomar plaza en él, encuéntrase sin sitio, porque otros, menos delicados, han saltado por encima, arrellanándose en los asientos o colocándose en la plataforma. A nuestro hombre le dejan, si acaso, el estribo para que viaje.

El hombre que llega tarde, si se presenta en un Negociado cualquiera, dirá que pasó la hora de despacho, y será inútil que arguya la razón que le da un cartelito, fijado en la puerta, con el horario de trabajo. «Faltan todavía treinta minutos», exclamará, respondiéndole tal vez el empleado, con ese aire de persona importante que da un cargo burocrático oficial: «Si; pero es para que nos marchemos a casa, no para atenderlo a usted, porque no tenemos tiempo».

Si está sin colocación, levántase muy temprano el hombre que llega tarde, lee un periódico y, en él, un aviso ofreciendo trabajo que le conviene. «Bueno», encaminase hacia adonde indica el anuncio. Presenta, y obtiene respuesta de que la colocación está ya destinada a un primo hermano del tío de la mujer del portero.

Si es puntual para asistir a la oficina, al revés de otros compañeros, que siempre buscan pretextos y martingalas para desviar el cuerpo del trabajo, llega tarde a su obligación por primera vez en su vida y por motivo justificado, precisamente el día en que el jefe está dispuesto a no tolerar abusos, y lo plantan en la calle sin miramiento alguno.

Observad cuando entréis en una tienda de comercio llena de público, cómo suele haber un hombre que llega tarde, aunque esté el primero de todos. Este es el que no atisga a los dependientes dándole voces para que lo despachen pronto. El que cada una vez a las señoras y a los ancianos, que luego no se lo han de agradecer ni siquiera con una leve sonrisa amable.

En el hombre que llega tarde obsérvese el fenómeno de su tardanza de una manera inversa ciertas veces, como cuando se sienta a tomar un refresco en un aguadujo, cuyas mesas véanse solicitadas por la gente que pasa de largo al no ver sitio vacío. El hombre que llega tarde observa estos detalles y la fisonomía del mozo, que se sería como la de un juez cuando no juega al tresillo con el boticario y el cura, y bébese a grandes tragos un abito para dejar el sitio vacante y a la disposición del ceñido señor camarero.

Se suele referir un cuento muy gracioso de una buena señora o de un buen señor, que para nuestro objeto es lo mismo, que vio a un pobre gitano sin camisa, compadeciéndose de él:

«Veo, amigo, que no lleva usted camisa y hace frío—díjole carinosamente—. Le voy a regalar una.»

«Pero, ¿tiene chorreras esa camisa?»—pregunta el café.

«¿Qué ha de tener chorreras! contestó el altruista—. Es de pechera lisa.»

«Entonces no la quiero—exclamó el descaimado».

Este cuento pone de manifiesto que hasta para realizar actos de beneficencia suele llegarse tarde, porque las almas y los cerebros tienen cada cual su reloj, al que nos tenemos que amoldar para ser puntuales. ¡Y es tan difícil saber la hora que es en los sitios en que hay muchos relojes y cada uno marca hora distinta!

Estábamos un verano asándonos en un pueblecito de esta alegre provincia; un pueblecito de esos en que el arte arquitectónico no se ha puesto de acuerdo con la ciencia para preservar a sus vecinos de los rigores de la Naturaleza, no siendo esto extraño, pues el arte y la ciencia marchan en las ciudades, contra su voluntad, con paso bastante tarde, como si no tuviesen prisa en llegar a alguna de las innumerables mesas de su inevitable itinerario. Viámoslos alojados en casa de un pariente, hombre muy dormilón, que nos hacía acostar a los de la familia bastante temprano.

A eso de las doce de la noche, unos fuertes alardos nos despertaron. Era un labriego a su servicio que pretendía hablar con él, y no lo consiguió, por las amenazas con que su patrono hubo de recibirlo.

«¿Qué horas son estas de despertarme!—exclamaba furioso—. ¡Váyase usted corriendo o le pego un tiro, so majadero!»

Y el buen campesino tuvo que huir de allí, no fuera que su malhumorado patrono—el «amo», como todavía denominan al dueño de tie-

EN VIAJE DE TURISMO
SEGUN DICEN...
VAN A LLEGAR MUCHOS ALEMANES

Lisboa.—A esta capital han llegado a bordo del transatlántico «Peer Gynt» gran número de escritores y periodistas germanos. El buque está pintado de blanco y se ha dedicado exclusivamente a hacer este cruceo de turismo. Los excursionistas han visitado en Cintra los famosos castillos y palacios, regresando a Lisboa por Cascaes y Estoril.

El transatlántico ha zarpado con rumbo a varios puertos españoles que los turistas se proponen visitar.

Anicón Verger.

Los textos de Tito Livio, traducidos al árabe, están en Fez

Nápoles.—El profesor Pierluigi Rosso ha declarado que los textos de Tito Livio están traducidos al árabe y se encuentran actualmente en Marruecos; en Fez, precisamente.

El profesor Di Martino no ha trascrito los manuscritos, sino que se ha limitado a traducirlos del árabe.

RECUERDOS DE LA ESCLAVITUD
TETRICO CUADRO

Figúrate, lector, un inmenso local amparado por tres altas paredes y cubierto por elevado techo, que en precipitado declive lleva su alero a las mismas puertas del campo, y presentando este lado al aire, aparece como gigantesca entrada; allá en el fondo se destacan cinco terribles bocas de infierno, que corresponden a espaciosos hornos en plena combustión, que cada uno de ellos da sus calorías a cuatro más, contiguos, y cuyos cinco corresponden a lo que se llamaba un tren maquila: esto es, 25 calderas, ó pailas, a todo hervor, que constituyen los cinco trenes elaboradores.

Como en cien zafra no blanquearon tal recinto, véanse las paredes, el descomunal techo y el bosque de columnas sostenedoras de éste, negro todo como boca de lobo, tanto por los rebocados húmedos de una centuria, como por los de las fuertes y retorcidas llamas que, asomándose a las bocas de los hornos, lamen sus paredes. Al pie de cada hoguera aparecía un negro, robusto y de pujanza, totalmente encueros, sosteniendo un tenedor grande de hierro, con prolongado mango de madera, constituyendo una figura diabólica con el constante revolver el fuego. Gran número de negros al desnudo portaban en la cabeza grandes haces de leña ó de bagazo, y cantando, para no dormirse, y corriendo, para no perder tiempo, abastecían los hornos de los depósitos que, apilados, hallábanse en el campo a bastante distancia, en evitación de una mano criminal.

Cuando en las noches oscuras ó tormentosas, de recio llover y rotumbante tronar, visitaba yo tan extraño recinto, era una visión tremenda, y aun mayor la impresión que sufría ante aquel cuadro triste, amargo y sombrío, señalador de la miseria y ambición humanas que tan infamemente sacrificaba a sus semejantes. Allá en el oscuro campo oíase un salvaje cantar, que avanzaba hacia la techumbre, y al llegar a ella los estronadores aullidos, aparecían desdibujadas sombras de hombres, que momentos después con torbear los vivos resplandores de las hogueras, cuyas llamas rojas y blancas, por la leña y el bagazo, nerviosas, vaciladoras, pero de energético brillar, habían de luz, ó bien cuerpos sin cabeza, aisladas piernas, ó figuras cortadas verticalmente, dejando las demás partes no iluminadas perdidas en tan densa oscuridad. Preciso, lector, el haber visto correr y saltar trozos humanos para comprender la desagradable impresión que produce, aun conociendo que son efectos de luz, tan macabra visión.

Aquella gente desnuda, a pleno grito, corriendo ó saltando entre penumbras, ráfagas luminosas y negruras que soltaban su carga en las abrasadoras bocas, parecían locas legiones que portaban sercas del otro mundo para repletar las temidas calderas de Botero, y cuerpos que con febril impulso lanzaban al centro de las hogueras, ayudados de los gigantesco tenedores, aquellos negros altos y robustos, que al reflejar la luz en los sudorosos cuerpos parecían ardientes ascuas; para hacer más tético y sombrío el dantesco cuadro, aparecía rompiendo las tinieblas la rápida luz de los relámpagos seguida del roncón tronar que el eco repetía en todo el valle.

Al fijarme en aquellos hombres, cansados, sudorosos de puro rendimiento, protestaba de las amargas notas de la vida. Ellos, como yo, sentían afectos y deseos que para siempre perdieron, arrancados de su patria, lejos de los bosques ó llanuras donde nacieron, borrados sus usos, costumbres y hablar, y sin esperanza de redención, por hallarse su salvaje libertad aherrajada por la dura esclavitud. ¿qué no pensarían estos mártires de la codicia humana?

Enrique Pofo de Lara. (Antepenúltimo.)

LA ACCION DE ESPAÑA EN MARRUECOS

I. Convoy de municiones y víveres resguardado del fuego enemigo entre los peñascos de Kudia Tahat.—II. Ametralladoras de Regulares en los crestones de Kudia Tahat haciendo fuego contra los rebeldes



INFORMACIONES PINTOESCAS

¡POR UNA MUJER!...

La valentía de Chicuelo

—¡Pobre Chicuelo! ¡En feria de San Miguel, sin toros! ¡Si ese quisiera...!

Así decía el público en la Venta de Antequera, la tarde en que se expusieron «as ferias astadas», en Tabladilla, cuando viera a Pinturita, que es como le dice a Chicuelo una mujer joven y bella, que lo trae por la calle de la Amargura, esa calle por la que pasamos todos cuando las mujeres quieren que la atravessemos.

Chicuelo pasó un rato por los jardines, seguido de sus amigos, esos amigos de Chicuelo, cuyo oficio es ser «amigo de Chicuelo». Parecía que buscaba a alguien: miraba en los cenadores floridos, recorrió varias veces el jardín, llegó al tranvía, se asomó a la placita de toros, miraba desde el corredor del comedor grande a la carretera. ¿Qué buscará por aquí Chicuelo?

En una mesa saboreaban unas «tonteras» los señores Salgueiro, García de la Villa, Blanco, Pineda, Juan Soto, Jimeno... Los veterinarios, una vez cumplida su misión de reconocer los toros, tomaron su copa y se marcharon. Ya en la venta quedaban los clientes de los sábados, los que apalaban el amor para el domingo, varios aficionados de Huelva, que hartos de fandangos guillos empezaban a desahilarse cantando un «cané», y por los jardines, paseando su pintorero traje corto, Chicuelo.

—¿Qué hará éste por aquí?—preguntaron los amigos de la Empresa. —Espera a una mujer, una mujer que es un oromo, una mujer que le está sorbiendo el seso. ¡Ustedes no conocen la historia!—dijo quien por su cargo va y viene con frecuencia a la corte y sabe más que el tocino—. Pues en Madrid lo sabe todo el mundo.

—Hombre, cuente, cuente... —Pero si ya eso es viejoja. Ella es una cosa seria. Fue artista; pero encontró pronto quien la arrebató al arte, la llenó de brillantes, perlas y rubíes, puso un «auto» de población a sus órdenes, le compró otro para la carretera, y en ese «auto» ha venido a Sevilla para ver a Lalandia. Chicuelo le ha tirado el capote varias tardes en Madrid, y al ir a recogerlo ha visto el sitio vacío y el capote tirado en la maraña. En una de las corridas habló Chicuelo con la bella mujer, quien le dijo en voz alta, para que lo oyeran bien: «No me eche el capote hasta que no piense arrimarse. Esa tarde yo lo tendré con mucho gusto».

—Hombre, tiene eso interés!

—Verán ustedes. Yo sé eso por Lalandia. A la corrida siguiente estrena Chicuelo un traje plemo y oro, y se dirige con su capotillo a la barrera, en que estaba la graciosa aragonesa—se me olvidó decirles que la muchacha es de Zaragoza—, y sin pronunciar palabra le arrojó el capote. Al marcharse oyó Chicuelo cómo la hermosa mujer le decía:

—Ya sabe lo que le he dicho, Pinturita. A ver si tengo que dejar la barrera en el cuarto toro.

—¿Y Chicuelo echaría el resto? —Eso pensó; pero salió la corrida bronca, y a bronca por toro salió él. La aragonesa no se movió de la barrera. Allí seguía al terminar la corrida. Chicuelo le dijo al Vela que se llegara por el capote, y la espectadora le contestó al mozo de espaldas que viniera Chicuelo a recogerlo. Por el callejón, aguantando el temporal, llegó Manolo a la barrera, se levantó ella con el capote, y entregándoselo le dijo:

—No me eche más el capote, Pinturita. ¡Yo que me lo había creído esta tarde, y hasta pensaba obsequiarlo a comer...! ¡No piense en eso hasta que no se arrime una tarde!

Chicuelo salió casi llorando de la plaza.

—Esta noche de mala pata... Esto de que no vengas más que negros...—dijo.

—Si la culpa es tuya, hijo; le dice Zocato.—¿Tú te crees que esas jergas, y esa «chufas» siempre, y esos «camigorros», que no piensan más que en el canto y en la jarana, pueden continuar? Sigue, hijo, sigue, que vas a tener que citá a toro con un pito. ¡Valiente «arramamia» éste...!

No toró más Chicuelo en Madrid. En Bilbao le sigue rodando mal la pelota, y cuando descabella un toro acudido a las tablas, le dice el Vela, fijándose en una barrera: —Manolo, mira quién está allí... Chicuelo alzó la vista y vio a la guapísima mujer, quien sonriéndose le dice:

—¿Quiere usted que comamos juntos? Acertó Chicuelo en el descabello, y mirando para la barrera contestó:

—En el otro toro se lo diré. —Vaya usted poniendo la meta—replicó el Vela.

El otro toro fué el del escándalo; el del escándalo, que a poco acabó en la cárcel.

No quiero seguir la odisea. La aragonesa, riéndose y abucheando

al diestro, abandonó la barrera. Siguió la corrida, que acabó tarde, y de la plaza se fueron los toreros al tren, para torrear en San Sebastián. En el expreso iba ella. Chicuelo se escondió como cuando viajaba sin billete; pero la guapa lo buscó hasta encontrarlo.

Hablaron; primero, alto, para que todo el mundo se enterara; después, bajito, para que no supieran lo tratado más que los dos. En el corredor del vagón se oyó clara la despedida de ella:

—En sus manos está el no pasar hambre... Ya sabe, cuando usted quiera comemos juntos, «Pinturita».

Y abandonó el departamento de Chicuelo.

—En San Sebastián armará el alboroto.

Otro mitin, con salida de la plaza en medio de los guardias. Aquella tarde también recogió el capote el Vela, quien le dijo a Chicuelo con mucha gracia:

—O tú te arrimas ó vas a hacer er paso a cuerno. Yo no recojo más el capote, guason... —¿Y ella está en Sevilla? —Sí. Vendrá a ver a Lalandia. Esta mañana llegó en el expreso. Ahí ha estado viendo los toros. Una mujer alta, delgada, elegantísima, con el pelo más negro que los ojos... ¡Una realísima moza! Se ha saludado con Chicuelo, y seguramente él debe haberla citado aquí. Por eso se ha vestido el hombre de corto...

A las diez de la noche del sábado aguardaban a Lalandia en el rápido de Madrid. No llega Marcial, y, en cambio, se recibe un telefonema en el que avisa el diestro que en el expreso llegará un certificado médico diciendo que no puede torrear. (Confusión, carreras, sustos). Blanco, que corre a buscar a Chicuelo, hasta que lo encuentra. Se avista «Pinturita» con Salgueiro, a quien ya le hervía el agua en el radiador, y a las «dos de la noche leímos en La Vozcoela el preventivo. Tonaa Chicuelo en vez de Lalandia.

Zocato, que se acerca a las ocho —¿no nos da usted las gracias?—, al enterarse de que Chicuelo había decidido torrear, se levantó y buscó al niño.

—Ya me enteró. Tú, como estás más loco que don Julio, haces lo que te parece. Pero, ¿con qué vestio vas a salir, nene? ¡No sabes que están en Madrid!

—En casa hay dos trajes de cuando voviera novillero. Que los limpien.

—Cuando tú eras novillero tenías... ¡Buena...! ¡Y la gente! ¿Qué gente pongo? —Busca a quien quieras. A los más desgraciados. ¡A ver si cambia la suerte! Yo toro mañana, y me voy a arrimar.

—Como se arrime, somos los amos—dijo Zocato cuando se había marchado el sobrino—. ¡Como esté como en Málaga con los pailoneros...!

Y ya lo han visto los espectadores. En el quite del primer día tuvo el primer momento de inspiración, y como se señalaban por los aficionados los sitios en que se hicieron en la plaza las grandes faenas, se dirá de ahora en adelante:

—Allí, entre la barrera de los médicos y el burladero de los capotes, hizo Chicuelo el quite más grande que vieran los nacidos.

—Frente a ella! En una de aquellas barreras estaba la bella badurrica, a quien le dijo el Vela, loco de alegría:

—¡Este come! ¡Vaya sí come...! Al día siguiente obtiene Chicuelo dos orejas y el rabo en un solo guasón, esaborio, sin temple ninguno, sin embestir franco una vez. Cuando «Pinturita», mirando a los silbotes, dijo «vaya por ustedes!», no habló en plural. Se lo dijo sólo a una hermosa mujer, a esa bella y elegantísima mujer, que infelizmente buscaba a su alrededor el capote de Chicuelo, que le llevó el Vela corriendo, volando, con esa carrera loca del simpático mozo de estocques cuando se tira en un toro de Manolo un espontáneo.

—¿Come usted ó no come, «dejesima»?—dijo el Vela a la graciosa mujer.

La contestación fué una tarjeta, en la que se leía: «A las diez. Por Zaragoza a Plaza Nueva. Hotel Tel. Auto amarillo. Solo. Solo. ¿Así lo quería! (Rubricado)».

—Por una mujer...! Se pierde en el mundo cuanto hay que perder... ¡Y Chicuelo ha perdido el miedo!

CAPITANIA GENERAL

El capitán general ha recibido en audiencia al general de Ingenieros don Eduardo Ramos, al general de Infantería don Antonio Fernández Barreto, al comandante de Estado Mayor don Manuel Morgado, al viceministro de Holanda, acompañado del comandante del submarino «X J», señor A. A. Heydt, y al marqués de Albornoz.

Reducción de gastos en la Comisión de Reparaciones

Berlin.—La Comisión de Reparaciones decidió reducir sus gastos de manutención de 600.000 a 300 mil marcos oro. Quedarán disueltos los Comités de Garantías, de Expertos y de Prensa.

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

En el día de hoy ha dejado de existir el que fué querido amigo nuestro don Carlos García de Castro y González.

Su muerte sumo en el mayor desconsuelo a su amante madre y hermanas, pues el señor García de Castro, que sólo contaba veintitrés años de edad, estaba adornado de excelentes prendas personales, por lo que contaba con generales simpatías entre cuantos tuvieron la honra de tratarle.

A su señora madre, doña Emilia González de la Riva, y hermanos, muy particularmente a don Manuel, estimadísimo amigo nuestro, hacemos presente nuestro más sentido pésame.

II Congreso Nacional de Medicina

Figuras del Congreso

EL DR. SEMPRUM (De Sanidad Militar)

Es Semprum un sevillano de buena cepa, que lleva por ahí, por las cinco partes del mundo, el nombre de Sevilla muy en alto, como uno de los médicos que mejor y más brillantemente van diciendo...

Ahora, muy recientemente, ha estado Semprum oficialmente encargado de estudiar la preparación del suero antigangrenoso fuera de España, y tenemos la absoluta certeza, que más bien que aprender, hebra tenido que enseñar mucho de lo que sabe a los colegas extranjeros...

Le oímos una vez en el Ateneo de Madrid una conferencia acerca de su tratamiento de los tumores malignos por un procedimiento especial de su invención, y aquella tarde nos dolían las manos de aplaudir y nuestro cerebro trabajaba lo indecible para ponerse a tono con el del conferenciante...

Bien venido sea a su tierra el amigo querido y admirado compañero doctor Semprum, y cuando tengamos el gusto de estrechar su mano y entablar con él una sabrosa charla, ya recordaremos los buenos tiempos pasados y aquellos otros en que le hemos visto admirado por médicos extranjeros...

Dr. Puelles.

Septiembre de 1924.

PALACIO DE JUSTICIA

Detención de un agresor

La guardia de Seguridad ha detenido, a requerimientos del somatenista número 271, a Manuel Pérez Madrigal, de 43 años, natural de Antequera, viudo y con domicilio en calle Feria, 49, por haber agredido con una navaja, en el establecimiento de bebidas denominado «La Esperanza», situado en calle Torrejón, a Manuel García González, hiriéndole de gravedad.

El detenido compareció en la mañana de hoy en el Palacio de Justicia, prestando declaración ante el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, ingresando después en la cárcel.

Anciano arrollado por un auto

En la casa de socorro del Prado de San Sebastián ha tenido ingreso el anciano Francisco Gómez Mellado, que habita en calle Torrejón, 4, resultando lesionado de la fractura bilateral de la pierna derecha, con luxación tibio-tarsiana, con heridas en la piel y tejidos blandos de dicha región, en su cara interna, de pronóstico grave.

Dichas lesiones le fueron causadas al ser arrollado por el auto que presta servicio de Correos, número 1.832, ocurriendo el accidente en la calle Reina Mercedes, según manifestaciones hechas por el lesionado y el guardia municipal número 164, que le prestó auxilio, trasladándolo al citado centro benéfico.

La víctima pasó en una camilla al Hospital Central, en cuyo centro se constituyó el Juzgado del distrito de la Magdalena, compuesto del juez señor Alarcón, el forense, señor Meneses, y el oficial habilitado señor García, tomándole declaración al anciano lesionado.

Fallecimiento de un suicida

En su domicilio, calle San Pablo número 35, ha fallecido el anciano Antonio Orozco Muñoz, que el día 29 del pasado mes se arrojó al Guadalquivir por el puente de Isabel II.

El cadáver fue trasladado, por disposición del Juzgado del distrito de la Magdalena, al Departamento anatómico, donde le será practicada la autopsia.

Acercas del alquiler de una bicicleta

La Guardia civil del puesto de San Bernardo ha remitido al Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador un atestado relativo a un supuesto delito de estafa.

Resulta que el muchacho Manuel Pompa Rueda alquiló hace unos días una bicicleta a Juan Ortega Martín, que habita en calle Mateos Cago, 19, y hasta la fecha no saben el paradero ni del alquilador ni de la máquina.

De las diligencias practicadas por los guardias también resulta que la madre del joven, Dolores Rueda, que presta servicios como criada en calle Abades, 41, ignora el paradero de su hijo, al cual supone se encuentre ausente de la población.

Diligencias con motivo de un incendio

Las está practicando el Juzgado municipal de la Algalba, según comunica al de instrucción del distrito de San Vicente, con motivo del incendio que se declaró en una casa del vecino pueblo, propiedad de Francisco Amores Carbonell.

Parece que el incendio fué casual, no habiéndose registrado, afortunadamente, desgracias personales.

Colegio-Academia de San Ramón

1.ª y 2.ª enseñanza. Internado, externado y medio-pensionistas. Este Centro, especializado en la preparación para Perito Mecánico, como lo prueba el brillante resultado obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre del presente curso, no igualado por ningún otro Centro de enseñanza ni preparador particular, ha dado comienzo a sus clases de preparación el día 2 de Octubre.

Antonio Salado, 14. Sevilla

Calzados

Cambriles.-Córdoba, 3 Zapatos, charol primera, desde 35 pesetas. Botas para caballeros desde 15 pesetas.

Especialidad en clases engrasadas y de anca potro alemán, verdad.

Córdoba, 3, junto a la casa de las Flores.

Muebles a plazos

y al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Corredera, 32. Teléf. 452

AVISO

La casa de confecciones de señora, que durante tantos años estuvo en calle Mármol número 10, se ha trasladado a Corredera 11, frente a la botica.

MUNICIPIO

Trabajos del Laboratorio municipal

El teniente de alcalde delegado de Beneficencia y Sanidad, señor Salvador Gallardo, nos facilita para su publicación la siguiente relación de los trabajos realizados por el Laboratorio municipal durante el mes de Septiembre último:

Análisis particulares.— Orina, 53. Sangre, 64. Espusos, 17. Autovacunas, 2. Exudados, 6. Carbon, 1.

Análisis benéficos.— Orina, 10. Sangre, 26. Espusos, 4. Análisis hechos para el Dispensario, 14.

Vacunas generianas, 969 dosis. Vacunas bacterianas, 59 cajas. Ampollas de inyectables para la Beneficencia municipal, 2.050.

Suero antidiabético para la Beneficencia municipal, 170 frascos. Suero fisiológico y agua destilada para la Beneficencia municipal, 64 ampollas.

Tratamiento antirrábico.— Dosis de alta durante el mes, 20. Entrados nuevos, 32. Quedan en tratamiento, 23.

Desinfecciones realizadas por defunciones a causa de enfermedades infectocontagiosas, 75.

Idem por enfermedades infectocontagiosas, 399.

Idem a petición de particulares, 2.

Idem en centros oficiales, 163. Idem en urinarios, 515. Idem en casas desahucadas, 20. Idem en muebles de las ropaverías, 275.

En la estufa se esterilizaron 1.686 prendas de ropa de cama, que sirvieron a fallecidos y enfermos infectocontagiosos, y 159 prendas a petición de particulares.

Durante el mes se desinfectaron 80.000 kilos de trapos usados.

Por los inspectores veterinarios y quínticos se realizaron 720 visitas de inspección a establecimientos de comestibles y bebidas, y 137 a los mercados de abastos.

Recogieron cuatro muestras de leche, una de vino blanco, una de café torrefacto, una de queso y cuatro de sardinas en escabeche, por sospechar que no reunían las debidas condiciones.

Utilizáronse, por no reunir condiciones para el consumo público: 16.026 kilos de pescado, 10 latas de conservas, 16 kilos de bacalao, 50.300 kilos de chacina; 34 litros de leche, 47 kilos de fruta, 409 kilos de patatas, 10 arrobas de vino blanco, 5 kilos de queso, 34 kilos de tomates y dos arrobas de vinagre.

Personas vacunadas en el Laboratorio, 20.

Idem revacunadas, 89.

Gestiones de la Guardia municipal

Distrito sexto.—Falta de reposo y blanqueo la casa número 23 de Marqués de Tablantes.

Distrito séptimo.—Intervenido por el señor veterinario del distrito, en el mercado de la Encarnación, ocho kilos de peros, por no estar en condiciones para el consumo, de la propiedad de Manuel Torres, con puesto en el Pilar Social número 1.

Distrito cuarto.—Denunciando que los inquilinos de las casas números 110, 112, 123 y 131 de la calle Pagés del Corro, tienen gallinas.

El presupuesto de Justicia

Según manifestación del alcalde, se ha recibido por el delegado de Hacienda la aprobación del presupuesto de Justicia formado por la Mancomunidad, por lo que se dispone a su pago inmediato.

El alumbrado de la Plaza Nueva

El ingeniero industrial del Ayuntamiento ha presentado a la Alcaldía un proyecto para sustituir el alumbrado de gas que aún existe en las aceras de la Plaza de San Fernando, por otro eléctrico.

Noticias

El dueño de la casa Azofeifo, 7, solicita licencia para instalar un electromotor en la misma.

El industrial Gonzalo Carmo solicita la concesión de un puesto en el nuevo mercado de la Feria.

Los industriales establecidos en las casas Oriente, 41, y Matahaca, 18 solicitan licencia de apertura para dichos establecimientos.

Los propietarios de las casas Alameda de Héroles 80; Manuel Arellano (sin número), y Plaza del Pacífico, 1, solicitan licencia para realizar obras en las mismas.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 4.921,52 pesetas; por carnes, 5.491,53, y por vinos, 5.090,70. Total, 15.503,75 pesetas.

CICLISMO

La carrera del domingo

Existe gran animación para la carrera ciclista que el próximo domingo tendrá lugar en la carretera de Extremadura, y en la que sobre un recorrido de 40 kilómetros se batirán la plaza lo más selecto de nuestros crutiers de segunda y tercera categorías y neófitos.

Como ya hemos anunciado, el lugar de la salida estará establecido en el kilómetro 3 de la citada carretera, y el viraje en el kilómetro 23 ó sea en la misma aldea Las Pajanas, y la carrera dará comienzo a las ocho en punto de la mañana.

El Sevilla Veloz Club, quien organiza esta prueba, ha nombrado el Jurado que actuará en la misma y que está formado por los señores siguientes:

Juez, árbitro, don Luis R. Dominguez; jueces de salida, don Gonzalo G. Domingo y don R. A. Olmedo; jueces de llegada, don Juan Bouzou y don Carlos Blond; cronometradores, don Antonio Romo y don Victoriano Fernández, don José Lora Patera y don Francisco López.

En la entrada a Santiponce, don Miguel Santander y don José Vaqueiro; en Santiponce, don José Silva y don José Martínez; en el cruce de La Algalba, don Jerónimo García Herrera, don Francisco R. Sedeño y don Narciso Agüera; en la Venta de la Ana, don José Olave y don Juan Arjona; en el viraje (kilómetro 23), don Luis Rangel Chamorro, don José L. López, don León González, don Antonio Mantecón y don Juan Cruz.

Jueces volantes ciclistas y motoristas: don M. Távora, don Manuel G. Olmo, don Manuel Cira, don Manuel Núñez, don Gonzalo Lobo, don José Gavillo, don Francisco Martínez, don Francisco Portillo, don Manuel Cano, don Carlos Marvizón, don Rafael Gómez Marqued, don Vicente Rodríguez y don Joaquín Jiménez.

Haga usted una visita A LA CUBANA

Y quedará maravillado de la magnífica exposición de calzados en sus dos escaparates, y de los precios baratísimos a que venden todos los modelos en tipo fino y calidad extra.

Visitando «La Cubana», en calle Linares, 9, se convencerá usted de que por veintidós pesetas y media puede adquirir un precioso par de zapatos de charol magnífico, para señoras, y obtener, como valioso regalo, un par de medias de seda para lucirlas.

Veremos si ahora se logra que las justas reclamaciones sean atendidas.

Una boda

Ayer tarde, a las cuatro, ante la Virgen del Rosario, que se venera en el Sagrario de la parroquia de San Vicente, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bellísima señorita Carmita de Orta Zambrano con el conocido joven don Juan Borrero Carrasco.

El acta matrimonial fué firmada ante el párroco de dicha iglesia, don Francisco Galeote, siendo apadrinado el nuevo matrimonio por la madre de la desposada, doña Herminia Zambrano, y por el padre del novio, don Manuel Borrero.

Como testigos figuraron don Carlos Bernal, don Adrián Catalina y don Roberto de Orta, por parte de la novia, y don Francisco Borrero, don Manuel Borrero Carrasco y don Juan Delgado, por la de él.

La novia lucía elegantísimo traje, siendo llevada la cola del mismo por los niños Enrique Zibkowski, Mariquita Naval y Aurora Halcón.

A la distinguida concurrencia que asistió al acto se le obsequió con exquisitos vinos, dulces y «cabanpague».

La feliz pareja salió ayer mismo para una de sus posesiones de campo, donde pasará los primeros días de su luna de miel, que le deseamos sea eterna.

Escuela de Artes é Industrias

En los exámenes verificados en este Centro, en la asignatura de Mecánica han obtenido la calificación de notable don Luis Ramajo y don J. Pedro de Toro y Buiza, y la de aprobado los señores Rosado, Martínez Herrera y Algarrada. En Geometría Descriptiva, ha obtenido la calificación de notable don Francisco Rosado, y la de aprobado los señores Alonso Calzadilla, Lobo, Algarrada, Martínez Herrera y Horriño. En Estereotomía, han obtenido notable los señores Toro y Martínez Herrera, y aprobado el señor Hidalgo; y en Ampliación de Matemáticas, los señores Ramajo, Escalera y Alonso Calzadilla.

Todos estos alumnos han sido premiados en el Colegio-Academia de San Ramón. «Muestra más cordial enhorabuena, tanto a los señores profesores como a su digno director, nuestro particular amigo don Roberto de Orta.

«LA CASA SIN BALCONES» — O'DONNELL, 34 — T. S. H. La casa mejor surtida; no compare sin ver los artículos y comprarlos precios.

Liquidación de un gran saldo de baterías de cocina en aluminio; herramientas y juguetes; bicicletas Royal, de carrera, equipadas, a 275 pesetas; de turismo, desde 225 pesetas; de niño, desde 135 pesetas; máquinas de coser Singer y de escribir; de fotografía, desde 15 a 1.200 pesetas.

Para artículos de viaje

IDIGORAS, SIERPES, 57

Las comunicaciones telegráficas con Canarias

Una anomalía que no puede continuar

Una nueva rotura del cable de Canarias—y van no sabemos cuántas—ha comunicado telegráficamente aquellas islas con la Península. Tampoco son posibles las comunicaciones radiográficas, por causas que desconocemos, y actualmente el único medio de comunicación es el correo marítimo, con sus cuatro mortales fechas.

Una vez más se ha patentizado la necesidad de la doble cable, tantas veces reclamado, pues la primera estación española en el camino de América, con abundantes relaciones comerciales con la Península, no puede quedar incomunicada como ahora sucede con tan relativa frecuencia.

Especialmente para los viajeros de América, que tanto a la ida como a la llegada, tienen necesidad de expedir cables, la anomalía es en extremo perjudicial, y dice bien poco en nuestro favor, máxime si se compara con el servicio de comunicaciones cablegráficas de que se dispone en el extranjero.

Creemos que es ya llegado el momento de que el Gobierno se preocupe seriamente de las comunicaciones con Canarias, resolviendo el asunto de una vez, con arreglo a las justas peticiones de carteristas y peninsulares.

Otro aspecto de las irregularidades de este servicio lo señaláramos ayer en la queja dirigida al jefe de Telégrafos sobre la impropiedad de admitir servicio cablegráfico para Canarias, cobrando, y luego remitirlo por correo.

Aparte de la burla que ello supone para el público, y del perjuicio económico que se le causa cobrándole un servicio que no se le presta, ocurre que produce un grave trastorno en las relaciones comerciales, creando un principio de informalidad y desconfianza entre los comerciantes de aquí y de allá, víctimas ambos de las irregularidades de un servicio público que, por todas las razones expuestas, debería estar mejor atendido.

Veremos si ahora se logra que las justas reclamaciones sean atendidas.

Una boda

Ayer tarde, a las cuatro, ante la Virgen del Rosario, que se venera en el Sagrario de la parroquia de San Vicente, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bellísima señorita Carmita de Orta Zambrano con el conocido joven don Juan Borrero Carrasco.

El acta matrimonial fué firmada ante el párroco de dicha iglesia, don Francisco Galeote, siendo apadrinado el nuevo matrimonio por la madre de la desposada, doña Herminia Zambrano, y por el padre del novio, don Manuel Borrero.

Como testigos figuraron don Carlos Bernal, don Adrián Catalina y don Roberto de Orta, por parte de la novia, y don Francisco Borrero, don Manuel Borrero Carrasco y don Juan Delgado, por la de él.

La novia lucía elegantísimo traje, siendo llevada la cola del mismo por los niños Enrique Zibkowski, Mariquita Naval y Aurora Halcón.

A la distinguida concurrencia que asistió al acto se le obsequió con exquisitos vinos, dulces y «cabanpague».

La feliz pareja salió ayer mismo para una de sus posesiones de campo, donde pasará los primeros días de su luna de miel, que le deseamos sea eterna.

Escuela de Artes é Industrias

En los exámenes verificados en este Centro, en la asignatura de Mecánica han obtenido la calificación de notable don Luis Ramajo y don J. Pedro de Toro y Buiza, y la de aprobado los señores Rosado, Martínez Herrera y Algarrada. En Geometría Descriptiva, ha obtenido la calificación de notable don Francisco Rosado, y la de aprobado los señores Alonso Calzadilla, Lobo, Algarrada, Martínez Herrera y Horriño. En Estereotomía, han obtenido notable los señores Toro y Martínez Herrera, y aprobado el señor Hidalgo; y en Ampliación de Matemáticas, los señores Ramajo, Escalera y Alonso Calzadilla.

Todos estos alumnos han sido premiados en el Colegio-Academia de San Ramón. «Muestra más cordial enhorabuena, tanto a los señores profesores como a su digno director, nuestro particular amigo don Roberto de Orta.

Para artículos de viaje

IDIGORAS, SIERPES, 57

Exploradores sevillanos

El apóstol de los boy-scout, sir Raden Powel, primer convencido de su propia obra, ha conseguido crear un ejército de paz, compuesto de más de siete millones de exploradores, que sostienen una guerra sensata, pero tenaz, para la defensa del honor y de la ley del explorador.

La dicha ley dice que todos los exploradores deben ser hermanos y que en cualquier país donde al hacer el saludo, cualquiera de ellos se recuerde en el acto las tres promesas hechas al ingresar en la institución, encontrará un camarada que le ayudará y servirá en todo, por no existir fronteras en esta gran familia, conservando, sin embargo, cada cual su nacionalidad y amor a su patria y al jefe del Estado.

Esta doctrina, que por su democracia no tiene rival, es discutida por ese elemento de esabelo todos, que con desconocimiento absoluto de su organización se permite concepcionar la misión, no de esta institución, sino la de cualquier otra, sin tener en cuenta que todas se rigen por sus Reglamentos, actitud que adoptan quizás por pasar como listos, siendo todo lo contrario.

Es corriente, en esa clase de personas, oír decir de los exploradores: ¿Pero esos muchachos qué hacen? Pregunta que revela su ignorancia, pues de haber consultado sus estatutos, manuales y cartillas serían quizás unos convencidos de la Asociación y generosos protectores de la misma, al considerar la labor social, educativa que los hombres de buena voluntad se han impuesto para desterrar de nuestra patria tanto godo, dada la incultura de los muchachos abandonados por vicios de origen, elevándolos al nivel de los educados y de buena familia, con el fin de redimir con esta enseñanza al rebelde del mañana.

Hacia falta que Sevilla tuviese un cuerpo de exploradores digno de la capital de Andalucía, para lo cual se imponía un Consejo integrado por personalidades prestigiosas y de posición independiente que hiciese este milagro, y se pudiese asegurar que éstas existiesen, puesto que en el próximo Congreso de Medicina que se celebrará en ésta, el 15 del venidero Octubre, concurrirán los exploradores de Chile, que con los marideseños y sevillanos formarán campamento en la Plaza de América, vitados por los congresistas.

Para destruir la prevención que existe en cierto sector de la opinión pública, elemento muy simpático y de gran fuerza social, se da a conocer el texto del artículo 110 del Reglamento orgánico de la Asociación, que dice:

«También se abstendrán las tropas de exploradores de intervenir en los conflictos sociales entre el capital y el trabajo.»

El delegado, Pedro Muñoz Vizcaino.

DORMITORIOS

fantasía tres lunas, 2.000 pesetas dos lunas, 900 pesetas. CUNA, 36

«La Hora tonta»

No nos vamos a referir a la obra estrenada en el teatro del Duque, sino a su marido algún obsequio, ó al por su parte quiere hacerle, pierde una hora «tonta» en pensarlo.

Nosotros, a fin de que esto no le ocurra, le recomendamos se pase por calle O'Donnell, 26, y allí puede ver los bonitos objetos que hay para regalos, como pulseras, medallas, sortijas, cadenas, relojes, etc., y de seguro que se le pasó la hora «tonta» de pensar en el regalo, pues en esta casa lo encontrará.

EL LIBERAL, de Sevilla, se vende en Barcelona en los siguientes kioscos:

SOCIEDAD GENERAL ESPAÑOLA DE LIBRERÍA

KIOSCO EL TORO

FRENTE TRATRO EL TORO

KIOSCO TALLERS

RAMBLA FRENTE CALLE TALLERS

KIOSCO CARMEN

RAMBLA FRENTE CALLE CARMEN

KIOSCO NUEVO

RAMBLA FRENTE TRATRO LICHO

KIOSCO PRINCIPAL

RAMBLA

FRENTE PRINCIPAL PALACE

NOTICIAS

Regresó de Sanlúcar de Barrameda el canónigo de esta Catedral don Ezequiel Mudarra.

Oculista Dr. CACACE, Juan Rabadán 22, (S. Lorenzo)

Llegó de Sanlúcar de Barrameda don Juan Gómez Sotomayor.

Dr. Sánchez-Cid, Garganta, nariz, oídos, Jesús Gran Poder 39, de 1 a 3

Dando por terminada su excursión veraniega han regresado, con sus distinguidas familias, don Juan Antonio Marvizón, don José Lama Collado y don Enrique Ruiz Díaz.

Casa SARTOU

En sus escaparates, los últimos modelos de FLEXIBLES de las mejores marcas extranjeras y nacionales, como los de fabricación de la casa.

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones, especialista. Argote de Molina, 1.

De su pueblo natal, en donde ha pasado la temporada veraniega, ha regresado el conocido industrial de esta plaza don Fernando Ortiz.

Enfermedades de los niños. Doctor Salvador Amores. Marinas, 24.

En la fiesta que organiza la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, para conmemorar el día de la Raza, leerá su discurso de recepción el nuevo académico don Pedro Torres Lanza.

Le contestará, a nombre de la Academia, el señor Manjarrés. Próximamente se celebrará también la recepción del académico electo fray Lluís de Valencia.

Ha regresado de su veraneo el catedrático doctor Antonio Cortés, encargándose de su constancia, en calle Santa María la Blanca, 28.

Con objeto de que los entreguemos en la biblioteca de la Base Aérea, de Sevilla, don Joaquín González de Rivera nos envía dos ejemplares de la obra «Poesías líricas», de don José de Velilla y Rodríguez.

Medias Y Calcetines SANSONI

El catedrático de Derecho Administrativo de esta Universidad, don Carlos García Oviedo, ha recibido un telegrama del rector del Colegio Español de Bolonia (Italia), ofreciendo a la Facultad de Derecho sevillana una beca.

Desde la época del catedrático señor Pérez Bueno no se había visto a conseguir ninguna beca para Sevilla de aquel Colegio superior.

Caridad

Nos ha visitado la esposa de Joaquín Chaviano Gómez, que atento contra su vida en la vega de Triana, diciéndose que se encuentra en situación muy precaria, con cinco hijos, viviendo en Villalatas.

Como el marido se encuentra en el hospital, en grave estado, la pobre mujer solicita una limosna para sus cinco hijos, que atraviesan una situación desesperada.

CASA VELAZQUEZ

Imprenta acreditadísima por la perfección y economía de sus trabajos. Librería general. Efectos religiosos. Papelería. Útiles de escritorio. Edición de libros

VELAZQUEZ, 6

Teléfono, 903 SEVILLA

Haga sus compras en esta casa. Gran surtido, Calidades inmejorables. Precios sin competencia

No lo duden

La casa que vende más barato en Sevilla es la de Julián Gómez Ochoa

Larañá, 1, junto a la Universidad. Tejidos de todas clases. Mantas, Pellizas, Toquillas, Bufandas, Chales, Camisetas, Trajes hechos y a la medida y diversidad de artículos propios de la temporada, a precios baratísimos.

Botas y zapatos

Para señoras, a 6 pesetas, sólo las vende en Plaza de Villasís, 8, Aurelio Serrano.

Accesorios bicicletas

Piezas todas clases. Neumáticos. Bicycletas equipadas. Grandes existencias a precios reducidos. Cierres y vejigas de fútbol.

Taller de reparaciones. Ramón Delcós. Méndez Núñez, 19. Se desean representantes.

RAZOS X | Enfermedades | RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS

DR. CAMILO MURILLO

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 2

GOBIERNO CIVIL

Hablando con el gobernador

¿Quién lleva ahí tanto tiempo? preguntamos al secretario. No lo sé; pero lleva una hora. Luisito, ¿quién está en el despacho de su padre? El marqués de Albornoz. Las dos. Ahora sale el marqués, ¿a quién despide el gobernador en la puerta del despacho. Ha venido—nos dice—á saludarme, y hemos hablado de muchas cosas. ¿Y de Unión Patriótica? De eso, no. De Unión Patriótica ha venido á hablarme el delegado gubernativo de Morón, diciéndome que aquel distrito está muy bien. ¿Y la reunión de delegados para tratar del mismo asunto? Antes del día 10 se celebrará. ¿Y otras visitas? Ha venido á saludarme el señor Martínez Agulló, el director general del Tesoro, quien acompaña á su hijo, que viene á Sevilla como agregado á la Abogacía del Estado. El señor Pando, hijo del secretario del Ayuntamiento de Almadén de la Plata, para hablarme de cosas que allí ocurren. Las damas catequistas, para ver si había algún donativo.

La supresión del juego

¿Aquí se va á cobrar el sustitutivo del juego? pregunta un compañero. En Sevilla no se cobraba un céntimo por recreos. No sé qué pasará. Espero leer la «Gaceta», para saber á qué atenerme. El cobro de ese arbitrio no será de mi incumbencia. En todo caso, yo podré ser un investigador; pero repito que en el tiempo que llevo en Sevilla no he recibido cantidad alguna para Beneficencia por recreos.

Una huelga en Dos-Hermanas

¿Sabe usted algo de una huelga en la fábrica de hilados de yute que posee en Dos Hermanas el señor Lissén? Aquí no ha comunicado la noticia el alcalde. Ahora le pondremos un telegrama. ¿Qué es ello? Pues una huelga que surgió el martes. Fueron sustituidas unas tejedoras por haber protestado de la forma en que se les trata. Parece que aquello es un ingenio. A las obreras que faltan al trabajo se les coloca un cartel, que tienen que pasear por los distintos talleres, diciendo que están arrepentidas. Eso es una vejación que no estoy dispuesto á consentir. Pues de eso hay varias quejas. Es necesario que ese patrono restringa un poco, antes que pueda ocurrir un conflicto. A ver qué contesta el alcalde.

Del Correo

La Guardia civil de Tocina comunica al gobernador haber llegado á dicho pueblo el cadáver del que fué gobernador militar de Tarragona don Julio Naranjo Zambrano. Al cadáver se le tributaron los honores correspondientes, dándole escolta la Guardia civil hasta el domicilio, y luego al Cementerio. El alcalde de La Luisiana comunica que el pan sigue vendiéndose á sesenta céntimos. La Guardia civil de Castilleja acóncó en La Paoleta á Francisco Vacas, de ochenta y dos años, quien sufrió lesiones graves consecuencia de una caída. Fue trasladado á la casa de socorro de Triana.

Espectáculos

Funciones para el día 3. TEATRO SAN FERNANDO. — Compañía del Teatro Lara, de Madrid. «Por las nubes» y «Vámonos». A las nueve y tres cuartos. TEATRO DEL DUQUE. — Compañía de zarzuela y ópera. A las ocho, «La hora tonta». A las nueve, «La suerte». A las diez y media, «Ninón» (reprise). A las once, «La hora tonta». TEATRO CERVANTES. — Cinematógrafo popular. Corrida de feria con la alternativa del Litri. De nueve á doce y media. TEATRO LORENS. — Cinematógrafo en relieve. El plastiframa. De nueve á doce y media. SALON IMPERIAL. — Varietas. Trinidad Sabeino, Carmen Vargas, Excelsior Badur, La Andaluza y Las sombras en relieve. A las nueve y media.

SOCIEDAD

El Maharajah de Gaewarof, de Baroda, está recorriendo los castillos de la Turena, en Francia. Recientemente ha llegado á Tours, donde ha sido objeto de numerosas atenciones.

El Reino de Baroda está situado cerca de Bombay; al Norte de la India. El Maharajah posee riquezas inestimables. Su fortuna está considerada como una de las más importantes de Asia. Su ejército no pasa de quince mil hombres y cincuenta elefantes, cuyos adornos están enriquecidos con piedras preciosas. El príncipe es un hombre muy culto, que habla seis lenguas europeas.

Los Reyes de Bélgica, que viajan de incógnito por Inglaterra, bajo el título de condes de Rethy, están haciendo vida de particulares. Pasean á pie por las calles de Londres y suben en los autobuses. Últimamente han hecho una visita á lord Beatty, primer lord del Almirantazgo.

El príncipe Leopoldo y la princesa María José, que han sido huéspedes de los Reyes de Italia en el castillo de Ressorre, han sido para Bruselas.

Ha llegado á París el Shah de Persia de regreso del castillo de Clermont-sur-Loire, donde ha pasado una temporada, invitado por la princesa Amadeo de Broglie.

El Rey de Yugoslavia se halla cazando en los bosques de Belje.

La Reina de Noruega y el príncipe heredero saldrán de su país el 4 del presente mes para Inglaterra. El príncipe va á la Universidad de Oxford con objeto de seguir allí un curso de Economía política.

Pasa temporada al lado de los señores de Medina y Garvey (don Patricio), la bella señorita Juanita Arizón.

En la Academia de Angel Pericet

Anoche se celebró en la Academia de este popular maestro una animadísima fiesta, organizada en honor de Pericet por sus discípulos, habiéndose adornado el local con profusión de flores y atributos andaluces.

El programa fué muy sugestivo, bailándose todo el repertorio clásico por bellas muchachas, bajo la dirección de Pericet.

Asistió Anita Delgado, hoy retirada de la escena, pero en el pleno dominio del baile y de la canción. Angel Pericet y su esposa atendieron á la concurrencia con verdadero rumbo, prodigándose la manzanilla.

DE PRUNA

Ha quedado definitivamente organizado en esta el Comité local de la Unión Patriótica, siendo designado presidente don Manuel Fernández Alvarez, y secretario, don Joaquín Manuel Omedo. Con objeto de presidir los trabajos de la organización y constitución del Comité, llegó el digno delegado del distrito, don Francisco Márquez. Es objeto de elogios el tacto y acierto con que se han llevado á término estos trabajos.

Conde de Tójar 8

Es la casa que más barato vende cortes de traje y pantalón. Medias, Camisetas, Calcetines.—Lienzos, a peseta el metro. Pendientes, pulseras y collares, a 50 céntimos.

Conde de Tójar 8

(En calle Cuna)

Fumadores:

Pedid en todos los estancos el papel marca

Universel

5 céntimos librito.—Depositorio exclusivo para Andalucía.

DOMINGO DE CASO

Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

Banco Hipotecario de España

Moratin, 8.—Sevilla

Préstamos con amortización de 5 á 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre fincas en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y seriedad.

En la zona occidental de Marruecos se han librado rudos combates, recogiéndosele al enemigo 116 muertos y cuatro prisioneros.—En la oriental atacó el adversario varias posiciones y blocaos.

Se asegura que en la primera decena del mes actual regresará á Madrid el general Primo de Rivera.

El ex diputado á Cortes, socialista, Largo Caballero, formará parte del Consejo de Estado en representación de la clase trabajadora.

La reorganización del Consejo de Estado

Largo Caballero formará parte de este organismo

Madrid 2 (4 t.)

En vista del decreto de 13 de Septiembre modificando la constitución orgánica del Consejo de Estado, que establece como obligatoria la representación patronal y obrera en el citado organismo oficial, el Consejo del Trabajo ha propuesto para que ostente la representación de la clase trabajadora española, al ex diputado á Cortes socialista, Francisco Largo Caballero.

En la próxima reunión que se celebre por la Comisión Permanente del Consejo del Trabajo, se someterá á la aprobación la propuesta patronal y obrera.

La propuesta se elevará después al Gobierno.

Nuestra acción en Africa

El regreso á Madrid de Primo de Rivera

Se puede afirmar, bien informados, que el presidente del Directorio no llegará á Madrid hasta el 7 ú 8 del actual.

Parte oficial de Guerra

En el zoco El Arbáa se ha librado combate, causando al enemigo 87 muertos

Otros combates

En la Presidencia facilitaron á mediocidad el siguiente parte oficial, recibido á las 6:40:

Zona oriental.—Sin novedad. Zona occidental.—Sector de Ceuta, Gomara y Tetuán, sin novedad.

Zona del zoco El Arbáa.—Una columna al mando del teniente coronel Gracilo salió el 30 de Dar Kobba hacia Xeruta, entablándose combate antes de llegar á Loma Mapa, con enemigo atrincherado. Ocupó dicha Loma después de llegar al cuerpo á cuerpo, que continuó todo el día hasta replegarse á Dar Kobba.

Recogimos 87 cadáveres y cuatro prisioneros con armamento. Entre los muertos figuraban tres caídos.

Al mismo tiempo, otra columna al mando del teniente coronel Franco, salió para convoyar á Tacbud, entablándose combate con el enemigo, al que hizo 22 muertos, que fueron recogidos con armamento.

Continuó su avance hasta rebasar Tabla Baja de Acara, rechazando cuantioso enemigo, al que causamos numerosas bajas, de las que fueron recogidos siete muertos, efectuando la retirada á las dieciséis horas. Se fortificaron dos puestos á la izquierda de Xeruta, y se abastecieron y relevaron las posiciones de Tabuda Tacfaud.

La columna Castro llegó sin fuego al zoco El Arbáa, habiendo quedado por la noche en Xeruta.

La columna Serrano, sin la menor novedad, llegó hasta Dar Kobba, cubriendo el trayecto hasta Xauen, ahuyentando al enemigo.

Durante el día el tránsito de Tetuán á Xauen se hizo sin novedad.

Sector de Larache.—Fué atacada Araba por fuerte núcleo enemigo, procedente en su mayoría de Beni Marquí.

Lo rechazaron fuerzas montañas indígenas de la Intervención. En el resto del sector sólo se

Zona de Melilla

Posiciones atacadas

Melilla.—Durante la pasada noche atacó el enemigo las posiciones de Sidi Mesaud, Afarun, blocaos de Terol, Tifarauti, Valenzuela, Loma Roja, Buchit, Isen Lazen y Casa Ux.

Las respectivas guarniciones repelieron los ataques con fuego de fusil.

Durante la madrugada los rebeldes atacaron los blocaos primero y segundo de Valenzuela, llegando á las alambradas. Fueron rechazados con fuego de fusilería y bombas de mano.

Zona de Tánger

Nuevo servicio de vapores

Tánger.—Ha comenzado el nuevo servicio de vapores entre Algeiras y Tánger, independiente del servicio que se hacía por Cádiz.

Con este nuevo servicio es más segura la comunicación, y se dice que la Compañía se propone enlazar dos veces por semana con el expreso directo Madrid-Algeiras.

Zona de Ceuta

El castigo de los rebeldes de Zinat

Ceuta.—El coronel Orilo, con su columna, avanzó hacia Zinat para castigar á los rebeldes de este poblado.

El general Navarro se ha hecho cargo del mando de las columnas de esta zona.

Juicios contradictorios

Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al capitán de Estado Mayor don Ceferino García, sargento de Infantería Miguel Ochoa, cabo Ramón Hernández y soldados Moisés Rodríguez y Paulino González.

BARCELONA

Llegada del nuevo gobernador

Barcelona 2 (4 t.)

En el expreso de esta mañana llegó á Barcelona el nuevo gobernador civil de esta capital, teniente general Miláns del Bosch.

En la estación le esperaban el general Losada, el capitán general de la región, el presidente de la Mancomunidad, las restantes autoridades, el elemento oficial y numerosas personalidades.

Después de saludar á las personas que le esperaban, el nuevo gobernador marchó á pie hasta el Gobierno civil, acompañado del gobernador saliente y de otras personas.

EN EL GOBIERNO

Discurso á los empleados

Apenas llegado al Gobierno, el general Losada dió á Miláns del Bosch posesión de su cargo, á presencia del secretario y de todos los jefes del Gobierno.

Seguidamente el general Losada hizo la presentación al nuevo gobernador de todo el personal de la casa.

El general Miláns del Bosch les pronunció un discurso, diciendo que aunque conceja muy bien á Barcelona, por haber ya desempeñado en ella otro alto cargo, no estaba impuesto del trámite burocrático de los asuntos para su despacho, por lo que estimaba indispensable la eficaz colaboración de todo el personal, para poder hacer frente á la situación y salir airoso en el desempeño de su cometido.

Manifestaciones á los periodistas

Terminada la presentación del personal del Gobierno, el nuevo gobernador recibió á los reporteros.

No sé si habrán ustedes oído las manifestaciones que he hecho á los funcionarios de la casa.

En idénticos terminos debo expresarme ante ustedes. Yo jamás llegué á pensar que sería designado para este alto cargo.

El Gobierno ha querido premiar los servicios del ilustre general Losada, y promocionando sus adiciones de soldado, lo ha nombrado, dentro de la península, para el más importante puesto militar.

Desde luego, entre los generales de división es el más importante.

Requerido por el Gobierno para ocupar este puesto, vengo dispuesto á colaborar desde el con la mejor voluntad.

Tal vez me hubiese excusado de aceptar nada si fuese otro cargo el que se me hubiese ofrecido.

Pero se trata de Barcelona, á la que estoy obligadísimo, por los gratísimos recuerdos que de ella guardo, en ocasiones pasadas, cuando desempeñé otro alto cargo, que no he querido negarme al requerimiento que se me hizo.

Un periodista le preguntó cuáles eran sus planes.

No traigo planes ninguno. Desde luego, anuncio á ustedes que nada trataré de cambiar, porque ello no es necesario.

Banquete á Losada

En el Hotel Ritz se celebró este mediodía el banquete con que las autoridades locales obsequiaban al general Losada.

Con el agasajado ocupó un lugar en la presidencia el nuevo gobernador civil.

Al acto no pudo asistir el capitán general por estar en unos ejercicios de escuelas prácticas que se están celebrando en los alrededores de la capital.

El acto resultó brillantísimo.

La marcha de Losada

Terminado el banquete, el general Losada hizo las visitas de despedida cerca de las autoridades locales y del elemento oficial.

En el expreso de esta noche marchará á Madrid.

Nuevo diputado provincial

El último documento oficial firmado por el general Losada, como gobernador civil de Barcelona, ha sido el nombramiento de diputado provincial á favor de don Arcadio Arquer, en la vacante producida por el barón de Viver al ser designado alcalde de Barcelona.

Suspensión de una vista

Por segunda vez se ha suspendido en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Francisco de la Vega, acusado de haber dado muerte violenta á José Seix, delegado que fué del Sindicato de Banca y Bolsas.

La suspensión ha obedecido ahora á la incomparecencia de los testigos de cargo.

Un caso raro

Durante la última guardia del Juzgado se ha dado el caso, que hacía muchos años que no ocurría en Barcelona, de no haber durante las veinticuatro horas ningún detenido en los calabozos.

El asesinato de Fernández Alegria

Se abrirá un nuevo sumario contra dos complicados

La Policía ha practicado durante las últimas veinticuatro horas un importante desmenuamiento, que ha permitido averiguar la existencia de un nuevo complicado en el asesinato del agente de Vigilancia señor Fernández Alegria.

Se trata de un sujeto apodado «El Americano».

Este usaba diferentes nombres, y con preferencia el de Joaquín Pons, que es un individuo que hasta hace pocos días estaba en la cárcel, encontrándose ahora en libertad.

Parece que su verdadero nombre es el de Ramón Peris, y que está complicado en uno de los más importantes asaltos que se verificaron en la última época en esta.

Al mismo tiempo, el Juzgado ha notificado á la Audiencia que Pedro Borda está actualmente en la cárcel como detenido gubernativo.

Se cree que ahora se abrirá nuevo sumario en la causa contra Borda y «El Americano».

Batidas por los barrios

Cumpliendo órdenes de la Jefatura Superior de Policía, los agentes que forman la brigada de investigación criminal dieron varias batidas por diferentes barrios, deteniéndose á doce rateros, ocho sujetos ademsados y buen número de sospechosos.

Entre éstos se encuentra el súbdito francés Pedro Combe, el cual fué sorprendido, en unión de varios profesionales del robo, y que apesar de llevar dos meses en Barcelona, no tiene ninguna clase de documentación.

Se cree que estas batidas continuarán por todos los barrios y lugares extremos de la población en los días sucesivos.

Temporal en las costas de Tarragona.—Varias embarcaciones en peligro.

A pesar del mal tiempo reinante por estas costas, esta mañana se hicieron á la mar las parejas de la pesca del bou.

A poco se desencadenó un fortísimo temporal de Levante, lanzando contra las rocas á la mayoría de las embarcaciones, seis de las cuales resultaron con importantes averías.

Dos naufragaron, salvándose á nado su tripulación, á costa de grandes esfuerzos.

Cuando las fuerzas se les iban agotando, fueron recogidos los naufragos por las embarcaciones de la Sociedad de Salvamento de Naufragos.

Como el mal tiempo persiste, de arribada forzosa han entrado en el puerto numerosas embarcaciones.

Córdoba

Un hombre carbonizado

Córdoba.—Comunica la Guardia civil de Belalcazar, que en el sitio conocido por «La Gutierrez», ha aparecido el cadáver carbonizado del vecino Juan Rodríguez García (a) «Galleguito», de sesenta y tres años, que ayer por la mañana salió de su domicilio, dirigiéndose á una haza enclavada en dicho sitio, para quemar un rastrojo de su propiedad.

Se cree que sufrió un desvanecimiento, que le hizo caer sobre las llamas.

Accidente mortal

Dicen de Ovejo, que cuando extraña una polea de un pozo el obrero albanil Francisco Fernández Perales, tuvo la desgracia de que se desprendiera una piedra, la cual le causó tan graves lesiones, que le produjeron la muerte.

PROVINCIAS

Desprendimiento de tierras

Bilbao.—Cuando acababa de pasar un tren mixto ocurrió un desprendimiento de tierra cerca de la estación de Inoso.

De ocurrir momentos antes el desprendimiento, se hubiera registrado una verdadera catástrofe.

Por esta causa llegó con tres horas de retraso el rápido de Madrid.

Construcción de un nuevo barco

Ferrol.—Ha causado extraordinario júbilo el crédito concedido recientemente por el ministro de Marina para la construcción de un nuevo barco destinado á prestar servicio en la zona militar del Arsenal.

Las obras se comenzarán seguidamente por numerosos obreros, pues se desea que el barco esté concluido lo más pronto posible.

Los maestros nacionales se dirigirán al Directorio

Ferrol.—La Asociación de maestros nacionales del partido, se dirigirá al Directorio solicitando el cumplimiento de la nueva ley municipal en la parte referente á que se den á los maestros locales que respondan á los fines para que se dedican.

También acordaron los maestros, adherirse al homenaje que se celebrará en Madrid en honor del presidente del Directorio.

Lo que trae la «Gaceta»

Madrid 2 (3 t.)

El periódico oficial publica, en su número de hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

R. L. + P. A.

EL SEÑOR D. CARLOS GARCIA DE CASTRO Y GONZALEZ

Ha fallecido hoy 2 del actual, a la edad de veintitrés años, después de recibir los auxilios espirituales.

Su desconsolada madre, doña Emilia González de la Riva; sus hermanos doña Emilia, doña Esperanza, don Antonio, don Manuel y don Rafael; hermanas políticas, tios, primos y demás parientes, suplican á sus amistades encomiénden á Dios Nuestro Señor el alma del finado, y asistan al acto del sepelio, que tendrá lugar mañana á las diez, por lo que les quedarán reconocidos.

Vivía: Venerables, 2. El duelo recibe y despide en el Cementerio.

Real orden prorrogando hasta el 1 de Enero de 1925, el plazo concedido á la Subsecretaría de Hacienda, para que eleve al Directorio los cuadros de personal y servicios dependientes del ramo.

Real orden disponiendo que cesa en el cargo de consejero de Estado el marqués de Santa Cruz de Aguirre, y que vuelva á desempeñar dicho cargo el conde de Esteban Collantes.

EXTRANJERO

El Presidente de Méjico en Berlín

Berlín.—El presidente Ebert ha dado un «lunch» de despedida al presidente recién elegido de Méjico, general Calles. Asistieron el canciller Marx, el ministro de Negocios Extranjeros, Stressemann, el conde de Brokendorf Rantzau, el embajador de Méjico en Berlín y otras muchas distinguidas personalidades.

Declaraciones de Zaghlul, bajá

Londres.—Zaghlul bajá ha declarado ante los periodistas que en las conversaciones que había tenido hasta ahora con Mac-Donnald habían sido tratados, en general, todos los problemas sin especializar en ninguno. Agregó que las entrevistas transcurrían en el ambiente más amistoso.

El viernes próximo volverán á entrevistarse los dos primeros ministros.

El infante don Jaime

Burdeos.—Ha llegado procedente de San Sebastián el infante don Jaime, acompañado de su preceptor, el comandante Antelo.

El hijo del Rey ha sido visitado por el doctor Moore, profesor de la Facultad de Burdeos.

La novillada del domingo

Debut de «El Niño de La Palma»

Ha sido aprobado por la autoridad gubernativa el cartel de la corrida de novillos que el domingo 3 del corriente se ha de celebrar en la plaza de toros de la Maestranza.

Se lidiarán seis novillos de la vacada de los señores Rufino Moreno Santamaría, y actuará de primer espada el valenciano Chaves, un buen torero, que se ha hecho aplaudir en distintas ocasiones por el público sevillano.

Figurará de segundo matador el valiente diestro Antonio Mesa, que se encuentra restablecido de la cogida que el día 15 de Agosto sufrió en la plaza sevillana al torrear de muleta al quinto novillo.

Debutará en esta corrida «El Niño de La Palma», que viene precedido de cartel, el que á juzgar por aquellos que le han visto en las plazas de Málaga y, últimamente, en Córdoba, alcanzó en las mismas buen éxito.

La corrida dará principio á las cuatro de la tarde.

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Materiales refractarios

Bañeras: Lavabos

W. C., etc., etc.

Precios reducidos

Jacinto Canivell

Sierpes, 46.-Sevilla

Sucursales:

Córdoba :::: Cádiz

CRONICAS DE LA CAMPAÑA

OTRA VEZ EN XAUEN

La ansiada liberación de Buharrax

(De nuestro redactor, enviado especial, Sr. Rodríguez de León.)

Nuestras valientes tropas acaban de entrar victoriosamente, después de tenaz resistencia a lo largo de la noche, en la misteriosa y bella Xauen. En cruzar sus umbrales, en aspirar su puerta, no ha habido necesidad de disparar un solo tiro, el enemigo se ha creído obligado a otra cosa que a cejar en su empuje obstaculizador, desparatizándose de nuevo, reorientándose a su única desconfianza de sembrar espasmos, toda aquellos lugares opacos a las emboscadas, lejos ya de los muros de Xauen, donde toda valdía hubiera sido estéril. Sin embargo, ahí está, oponiéndose al avance del convoy, distante Xauen, a sabiendas que puede torpedearlo, seguro de que el núcleo de combate tiene que garantizar la seguridad en la posición reconquistada, y ahí está también en Xauen, y en Tarana, pagando su cuota, una vez vista su imposibilidad material de mantener el cerco a la ciudad sagrada, donde hoy todo es júbilo y renacer de esperanzas, donde, todo, es entusiasmo desbordante, porque nuestros soldados, sus ruda petra, han conseguido un filante objetivo, ganado palmo a palmo, empujando la ruta de sanear, bien es verdad que hemos inaugurado un durísimo castigo al enemigo, cuando las circunstancias le mandaban, sin que un solo momento desmayaran las columnas de los generales Castro, Girona, Berenguer y Serrano, integradas por hombres arduos y temerarios, que han hecho fuerza a cada paso las proesas más gloriosas.

Desde que las columnas de Castro y Serrano establecieron contacto con los destacamentos de Puente Mitzal, en tanto la vanguardia de Castro se hallaba a la vista de Dar-A-Roba, una de las posiciones cercanas a Xauen de más importancia, desde entonces las seguridades del éxito de la operación se mostraron claras y precisas, naciendo sospechar francamente este término de ahora, todo arrebatos de triunfo. A las dos y media—no a las ocho, como supusimos todos, especialmente yo, que recogí el dato en Zinat, esta mañana—llegó la columna del general Serrano a Xauen. Los telegramas dicen todos que fué la columna de Castro, por suponerla más avanzada, y ser este general el que la conquistó. La reconquista, pues, ha sido alcanzada por Serrano, a cuyo encuentro salió la guarnición de la pintoresca ciudad de Yebala y las colonias española, musulmana y hebrea, a cuyo frente figuraba el lealísimo hajá de la población, Sidi El Dafi el Bakali. El instante fué altamente conmovedor. El entusiasmo desató sus voces, vitoreando a España y a sus soldados. La alegría parecía contagiar aquellos muros y aquellas casas, llenos de luz blanca, con tientos de flores, como cualquier recatado pueblo andaluz. Con este nuevo jalón de la reconquista, casi puede decirse que las operaciones tocan a su fin en esta zona. Falta Buharrax. No es posible otra cosa. Si Buharrax, al cabo del implacable asedio que está resistiendo, es liberada felizmente, entonces el plan que se trazó para la zona occidental del Protectorado culmina con éxito. Pero... aun nos queda por definir actitudes, que habrán de no de exigir un proyecto de estabilidad para este condón que ampara y defiende la pista Tetuán-Xauen. Mas este es tema de otro día, según se muestran las circunstancias ó descubran los acontecimientos.

Celebremos ahora la reconquista de Xauen, y celebremos su liberación inmediata, porque con ello se ha cumplido un ineludible deber, como seguramente se cumplirá respecto de Buharrax. Si fuimos pródigos en el castigo, cuando la nota de Anual, que se debió a la conflagración de pequeñas posiciones dispersas, seamos ahora pródigos en el premio—como dije el otro día—con el triunfo de nuestra paz en Yebala, debida, precisamente, al alto espíritu de sacrificio y resistencia que ha inflamado estos bravos corazones españoles. Es cierto que los rebeldes no ovidarán nuestro avance hacia Xauen, porque ha padecido castigos ejemplares en Dar-Raidi, en Zinat mismas, y últimamente en Mura Tahar, donde ha recogido frescos laureles de honor el batallón de Cazadores de Talavera, al mando de su teniente coronel Muñoz Barredo; pero quizá por eso, y viéndose impotente para contrarrestar el paso de las columnas de Xauen, por eso, repito, se ha retirado hacia Tetuán, apostándose a los lados de la pista, dispuesto a vengar aráramente el daño que se le ha hecho... Esta es el problema que hay que resolver ahora: el mantenimiento seguro de la comunicación entre ambas ciudades. Es decir: cubrir sesenta kilómetros para convoyes, evacuación de heridos, ó simplemente para el intercambio comercial. Porque el enemigo, que no puede atacar los extremos, se conforma con obstaculizar los medios, y esto no es para el ejército difícil. Raro es el día que no nos entorpezca la marcha de cualquier convoy, ensandándonos pocas, pero sensibles y retardadoras bajas. Por segunda vez entramos en Xauen. Pidamos a nuestra estrella que sea definitivamente la última. Zinat, 29.

EPISODIOS DE LA GUERRA

La hazaña de un cornetín moro de Regulares

Conozco un episodio de la historia sostenida por nuestras tropas a la línea del Lau, y del cual fué protagonista el cornetín de Regulares de Alhucemas, un muchacho indígena que ya en varias ocasiones ha demostrado su viva fidelidad a España. Este cornetín, llamado Abderjalá, estaba con otros moros al mando del Kaid de Bokera, guardando una pequeña posición de aquella línea, que estaba, desde hacía varios días, sitiada por el enemigo. El cerco se estrechaba por momentos ante el empuje formidable de los sitiadores. Los Regulares redoblaron sus esfuerzos inútilmente. El asedio venía, precisamente cuando venían al auxilio del pequeño destacamento fuerzas pertenecientes al glorioso grupo de Alhucemas.

en la posición y caer sobre ellos por sorpresa, pasándolos a cuchillo. Así lo prometió el cornetín, el cual se destacó algunos metros de la posición. Sus compañeros de cuartel creyeron que, efectivamente, Abderjalá iba a venderse, engañando a los que venían en socorro de ellos; pero su sorpresa no tuvo límites cuando en vez de «¡Alto el fuego!», hendió los aires la voz vibrante del clarín, tocando repetidas veces «¡Paso de ataque!», «¡Paso de ataque!». Los Regulares, al oír el mandato imperativo, redoblaron la marcha, arrojando el fuego hasta que penetraron en la reducida posición, salvando al cornetín y a otros indígenas que no habían querido sumarse al enemigo, que había huido a la desbandada. El abnegado cornetín fué objeto de calurosos elogios por parte de sus jefes y compañeros. Su proceder evitó una peligrosa emboscada, donde hubieran perecido los Regulares, y dió motivo para que el puesto fuera recuperado con todo su material y efectos. Este episodio habla eloquentemente de la honda moral y el regio compromiso de solidaridad que reina entre estas fuerzas indígenas.

genas, de las que los Regulares de Alhucemas son un ejemplo heroico, tan heroico que han compartido con el Pterio las más rudas jornadas y los más graves trances de la campaña. El Tercio y los Regulares de Alhucemas, sin menoscabo el uno de los otros, han sido tan pródigos en hechos de épica grandeza, que, para historiarlos, se necesitan tantos días de labor como hombres han dado ellos a estas ingratas tierras marroquíes. S. Rodríguez de León. Ni V, ni yo, ni nadie Nadie sabe adónde va Nadie lo sabe cuando le aprietan los zapatos, porque con el dolor se pierde la cabeza. Y esto sucede con mucha frecuencia, porque es rara la zapatería donde encuentra uno el calzado a su gusto. Pero este caso puede evitarse haciéndose cargo de la Colmena de calle Corredoria, donde cada vez que se afirma que encuentran la horma de su zapato; es decir, los zapatos de su medida... a la medida de sus deseos, y de una calidad siempre superior a la que es corriente adquirir por el mismo dinero en otra parte.

¿Qué ocurre en Dos Hermanas?

El gobernador debe intervenir

En Dos Hermanas hay una fábrica de hilados, propiedad del industrial don José Lissén. Esto no tiene nada de particular. Don José Lissén puede tener una fábrica de hilados, y cien fábricas de hilados. Lo que no puede hacer don José Lissén, ni nadie, es dar que hablar a un pueblo. Y en Dos Hermanas se habla mucho de la fábrica de don José Lissén. Esoschomos a los que viven en Dos Hermanas: En la fábrica de hilados ganan los obreros un jornal. Es cierto. Pero en la fábrica no se tienen con los obreros las debidas consideraciones. Se ha dado el caso de poner un cartel a una operaria, ó a la madre de una operaria, por no haber cumplido lo que se dispone por la superioridad de la fábrica. Allí se trabaja las veinticuatro horas, y las horas de la noche se pagan al mismo precio que las del día. No se respeta la ley del descanso dominical. Se burla la ley del trabajo de la mujer y del niño. —Esto es muy grave—le decimos al vecino de Dos Hermanas. —Pues eso pasa. El martes hubo una huelga. Unas obreras vieron que se veía a otras compañeras y abandonaron el trabajo. Al día siguiente sonó el pito que da al parar y volvieron todas. ¡Qué quiere usted que hicieran! Se tomaron represalias con las insubordinadas, se amonestó a las muchachas que iniciaron el plante, se amenazó a la familia y quedó todo como estaba. Huelga no existe hoy; pero aquí ocurren cosas que no deben ocurrir. —¿Y por qué ocurren? —Porque hay quien tiene, a más del sueldo, casa-habitación. Casa por la que pagan caro; pero hoy no se mueve nadie que tenga un medio de vida. ¡No hay derecho a que ocurra lo que ocurre! No queremos recoger cuanto se dice que pasa en Dos Hermanas. Se nos antoja que exageran. No podemos creer que las autoridades se crucen de brazos, sabiendo lo que nos dicen. Por eso, por hoy, nos limitamos a denunciar el hecho al gobernador.

Se afirma que el día 7 vendrán los Reyes a Sevilla

De buen origen ha llegado a nosotros la noticia, que nos apresuramos a trasladar a nuestros lectores, de que el próximo día 7 del actual vendrán a Sevilla los Reyes. Obedece el viaje a nuestra capital de Don Alfonso y Doña Victoria, al propósito de solemnizar con su presencia la inauguración del Sanatorio Antituberculoso de Dos Hermanas, situado a corta distancia del inmediato pueblo, en la carretera que va de allí a Alcalá de Guadaíra, y costado con los fondos procedentes de la Fiesta de la Flor, que administra la Junta de Damas, de que es dignísima presidenta la señora condesa de Lebrija. De esta próxima visita de los Reyes no hay todavía noticia en los Centros oficiales, donde probablemente será confirmada en breve.

CARTERA DE NOTICIAS

El cambio de horas

Por la Alcaldía se hace saber que en cumplimiento de lo dispuesto por real orden de 25 de Septiembre anterior, a las veinticuatro horas del día 4 del actual, se atrasará la hora sesenta minutos en todos los relojes oficiales de la población, restableciendo el horario normal.

Dr. Zbikowski Enfermedades de los OJOS

Se encuentra en Jerez de la Frontera, actuando en el teatro Esclava, la bellísima estrella de «varietés» Lolita Linares. La joven artista sevillana ha obtenido en aquella ciudad una excelente acogida por parte de la Prensa y del público, confirmando la cariñosa acogida que obtuvo en Sevilla recientemente.

Sombrerería RIVERA

HA RECIBIDO EL STETSON SOMBRERO de fama mundial. Recibido surtido completo en MASCOTAS. Modelos exclusivos PRECIOS Sierpes, 68

Dr. Asián Oculista

Por real orden se ha declarado válida la convocatoria para oposiciones a varias plazas de médicos de casas de socorro, de Córdoba.

Gratitud al alcalde

Los Bancorristas, empleados y obreros de la Sociedad Anónima de Construcciones, La Amista y Los Diez Compañeros, desean hacer pública su gratitud al señor alcalde-presidente, don Agustín Vázquez Armero.

La lápida de Bonifaz

Nuevamente nos escriben varias personas, lamentando que la lápida dedicada al almirante Bonifaz, colocada en la calle Placentinas, esté cubierta por carteles taurinos.

Teatro Cervantes

Esta noche se estrenará en este teatro una hermosa película impresionada por la Empresa «Liores» el primer día de feria, reproduciendo la corrida de alternativa de El Litri, en que tomaron parte además de este el Chicuelo y Pablo Lalanda.

HERIDAS Y LLAGAS DEL GANADO SE EVITAN Y CURAN CON

Zotal

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Miguel Arteman. Anoche marchó en el expreso a Madrid don Enrique Arjona Brieva. A Madrid y Burdeos marcharon anoche en el expreso el matador de toros José García (Algabeo) y don Joaquín Gómez de Velasco. Se encontró en ésta el secretario de la Beneficencia provincial de Huelva, don Luis Sánchez Martín de Oliva. Mañana celebra su fiesta onomástica la superior del Hospicio provincial sor Francisca Eucanación Suárez. A Bilbao marchó anoche en el expreso don Rafael Artache Blanco. Marchó anoche a la corte el abogado de este Ilustre Colegio don Luis Molini. En el Hospital Central fué curado anoche José Avila Sánchez, de una mordedura en la mano izquierda, que se causó el tranviario cobrador Felipe Mateo Granada, con quien sostuvo discusión en el recorrido Macarena-San Francisco. El cobrador quedó detenido. COLEGIO PARISIEN Cabezal del Rey Don Pedro, 19

LA CAMPAÑA DE MARRUECOS LEA DIARIAMENTE LA INFORMACION DE EL LIBERAL Profusos detalles de la Campaña e interesantes crónicas de nuestro redactor SR. RODRIGUEZ DE LEON enviado en Ceuta y Tetuán

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN N.º 29 CAROLINA INVERNIZIO EL HIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA (Autorizado por la Casa Mauclé, de Barcelona)

—No; ni Paolo está disgustado con ella por esto; sufre en silencio el pobre muchacho. Me ha dicho que su cuñada es una santa, que cuando está a su lado olvida su maravillosa belleza para apreciar sólo los tesoros de su alma pura. Ella ha jurado no volverse a casar; no piensa más que en su pobre muerto y no ama más que a su hijo, al cual se ha dedicado por completo. Sería un crimen causar la menor molestia a una señora tan buena, máxime cuando Paolo me ha prometido no abandonarme nunca. —Promesa de amantes, promesas de marneros... Maura comenzó a irritarse. —Paolo es un hombre honrado y yo tengo fe en sus palabras; conque no intentes nada que pueda ser desagradable. Advierte también a tu criado de que en lo sucesivo no quiero saber nada de su amo. ¿Me has comprendido? —Sí, señorita, sí. La antigua amante del «Rubio» pronunció estas palabras con acento dulce y melifluo, pero si Maura la hubiese conocido mejor y la hubiese observado, habría comprendido que sus ideas eran muy diversas de lo que afirmaba y que Tamira, en aquel momento, la odiaba y la deseaba toda suerte de males.

Sin embargo, la camarera supo disimular para conservar su coloración. La mañana siguiente Tamira halló una carta en la lista de correos. La abrió convulsamente y leyó: «La aguardo el domingo, a las dos de la tarde; no falte.» Seguía una dirección que no era la del palacio de Floriana, pero ninguna persona, exceptuando la marquesa y su aya, podía escribirle. La carta no llevaba firma. Tamira aguardó el domingo con ansiedad, obteniendo de Maura permiso para salir por la tarde. A las dos en punto llamaba a la puerta de la casa indicada en la carta. La puerta se abrió en seguida y se oyó una voz de mujer que decía: —Adelante. Tamira entró y la misma voz agregó: —Calle y venga aquí. Tamira obedeció y se aproximó a la habitación indicada. Pero apenas entró, un grito de sorpresa mezclada de terror escapó de sus labios, mientras sus facciones se descomponían extraordinariamente. Tenía delante al «Rubio».

Tamira le reconoció en seguida, aunque estaba más pálido y más delgado que antes. El «Rubio» conservaba todavía sus cabellos cortos, rizados y brillantes como el oro, sus hermosos ojos azules y aquella boca perfecta que a una mujer le habría envidiado. —¿Me has creído un espectro?—dijo Roberto sonriendo ante el terror de Tamira.—¿O piensas tal vez que te he preparado un lazo para vengarte a tu traición? Tranquilízate; hoy es otro mi objeto. Tamira comenzaba a recobrar su sangre fría y no pensaba rehuir una explicación inevitable y que también ansiaba. —¿Mi asparto y mi sorpresa son excusables—dijo sentándose en el sitio que él la indicaba—. Te creía muerto como lo creen todos. Además, no comprendo como tú hayas podido escribir a mi nombre, a la lista de correos; esa dirección no se la he dado más que a una persona que te es desconocida. —Esa persona es miss Berta, el aya del marquésito Ruggero de Valdenzo. —Sí, la misma—exclamó—. Tú conoces también a esa mujer que parece un bastón vestido? —Es mi preciosa aliada.

—Creo perder la cabeza. No comprendo ya nada. Gildo me dijo que tú eras el marido de la marquesa de Valdenzo y que habías muerto en un desastre ferroviario, dejando la viuda y un hijo. Ahora te veo vivo y sano y aunque conozcas a la simpática aya, no puedo creer ya que la bella marquesa de Valdenzo sea tu mujer ni que su hijo sea el tuyo. —No obstante te han dicho la verdad; pero antes de que yo te cuente todo lo que ha sucedido, háblame de ti, dime cómo te encuentras en Torino, por qué tratabas de hablar con la marquesa de Valdenzo y dónde se esconde ese miserable sujeto a quien has llamado Gildo. Sé franca conmigo como yo lo seré contigo. Ya ves que en lugar de pisotearme como merecías, te hablo como si nada hubiese ocurrido entre nosotros. Si yo no puedo darte el amor de otro tiempo, en cambio estoy dispuesto a perdonarte y a labrar tu fortuna si eres sincera. Pero si tratas de engañarme, te mataría, y ya sabes que yo no ameno en vano. Mientras el «Rubio» hablaba, Tamira parecía perder de sus labios. Recordaba los días pasados a su

lado y sentía un deseo ardiente de arrojarle los brazos al cuello y de desahogar su corazón. Pero prohibida por la mirada seria y profunda que él la dirigía, se contentó con balbucear con voz convulsa. —¡Ah! sí, sí, no te engañaré, ya que en vez de castigarme parece compadecerme. ¡Ah! si hubiese muerto antes de traicionarte... El demonio me tentó y labré mi desgracia. Sollozó un rato sin que él la turbase; después calmóse poco a poco y dejando a un lado su envidia rabiosa y sus ideas malignas, relató todo lo que la había sucedido desde el día que huyó de América con Toni hasta el momento en que entró al servicio de Maura. Refirió con toda suerte de detalles su entrevista con Gildo y el propósito de éste. El «Rubio» había escuchado el relato con avidez; sus pupilas ardientes brillaban, relampagueaban amenazadoras y se moría los labios hasta brótale la sangre. —¡Ah! ¿quieres el niño? Ya sé lo que tengo que hacer—pensó. —Te lo he contado todo—concluyó Tamira—, como si fuese mi última hora y estuviera ante el tribunal de Dios. Ahora te toca a ti. ¿Es verdad que perteneces a una noble familia piemontesa? ¿Eres

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA 3

DE TOROS

En la finca Suerte Lozana

Un tentadero al "alimón"

En la finca denominada de «Suerte Lozana», enclavada en el término de Villatraca y Los Palacios, ha tenido lugar, con la mayor de las solemnidades, la típica faena de tentar los machos de la vacada de don Francisco Molina y Arias de Saavedra, y la de don Daniel Herrera y, según se afirma, también del popular y famoso matador de toros Juan Belmonte, siendo esta última una parte que ambos adquirieron de la de Campos Varela.

Como la tarde se echaba encima, y el anochecer no se dejaba esperar, se suspendió la típica faena para continuarla hoy, que se dará por terminada.

Muchos de los que asistieron a la misma regresaron al anochecer a Sevilla, después de haber pasado un rato agradable y de ver una porción de becerros bravos, muy bravos y codiciosos, algunos de los cuales tal vez se lidien en fecha próxima a nombre del que vistiendo el traje de luces, fué jido de muchedumbres, y se llama Juan Belmonte García.

Concurrieron a la faena buen número de amigos y aficionados, entre ellos don Antonio y don Guillermo Pickman, don Ricardo Magdalena, don Clemente Tassara, don Rafael Aceña, don Domingo Ruiz, don Manuel y don José Luis Dionisio Fernández, don Armando y don Francisco Herrera, don José Rivas, don Emilio Torres Navarro y otros muchos que sentimos no recordar, tanto de Sevilla como de Utrera, figurando a la cabeza de los de la vecina ciudad el simpático y prestigioso ganadero don Francisco Molina y Arias de Saavedra, cuyos becerros fueron primeramente tentados.

Por encontrarse ausente, atendiendo a prescripción facultativa, no concurrió a la faena don Daniel Herrera.

Como siempre que se celebran esta clase de típicas fiestas, una de las notas salientes de la misma, en los descansos, fué la del buen humor.

No faltó, y de ello puede dar perfecta y exacta cuenta el propio Belmonte y su hermano Manolo, quienes intentaron «mantear» a un conocido taurino, que en la actualidad hallase casi sin «contrata», y en expectación de «rebarques». Pero la manía estaba deteriorada, y a ello se debe que el taurino de los lidios no fuese lo debidamente lanzado a los aires.

Total, una tiente al alimón. Para muy próximo, tal vez, veremos anunciado en los carteles: «Se lidarán seis magníficos y hermosos toros de la acreditada ganadería de don Juan Belmonte García, vecino de Sevilla.»

También fué ganadero aquel coloso del toro que se llamó Rafael Molina (Lagarito). Con la sola diferencia de que los toros del gran califa eran mansos, y los que el día de mañana puedan anunciarse a nombre del otro coloso, Belmonte, no lo son.

GOBIERNO CIVIL

La Comisión de Sanidad

En el despacho oficial del gobernador civil, señor Muñoz Lorente, y presidida por éste, se celebró ayer reunión para constituir la Comisión provincial de Sanidad.

Esta quedó constituida por doce vocales, actuando de secretario el inspector provincial de Sanidad, señor Ferrand.

Se acordó elevar propuesta en terna al ministerio de la Gobernación para que designe tres vocales efectivos, correspondientes, a médico, ingeniero y arquitecto.

Clausura de la Exclusiva de reventa

El señor Muñoz Lorente ha recibido un telegrama de la Dirección general de Seguridad ordenando la clausura de la Exclusiva de reventa.

Inmediatamente, el gobernador dió las oportunas órdenes para que fuesen clausurados los kioscos que en Sevilla tiene esta Sociedad, quedando estas órdenes cumplidas por el comisario de Policía a última hora de la tarde de ayer.

LA BOLSA CAMBIOS

Table with exchange rates for Francos, Libras, Dolares, and Liras as of October 2, 1924.

Suscríbase a El Liberal 2 pias. al mes

ATENEO

Sección de Bellas Artes

Esta Sección abre un concurso para proveer diez plazas de enseñanza gratuita en la clase de dibujo del natural, que costea este Centro, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. Estas plazas se proveerán por oposición, que tendrá lugar en el local de esta Sociedad (Tetuda, 11), empezando el día 10 del corriente, a las nueve de la noche.

Segunda. Los alumnos que deseen asistir a dichas oposiciones, deberán presentar sus solicitudes dirigidas al señor presidente de la Sección de Bellas Artes, antes del día 9 del corriente.

Tercera. El ejercicio de oposición consistirá en hacer un dibujo del antiguo en tamaño académico, en el término de cinco sesiones, de dos horas cada una.

Cuarta. El Jurado lo constituirá la Junta directiva de la Sección.

Quinta. Es requisito indispensable para optar a estas plazas que los solicitantes carezcan de medios para sufragar las cuotas reglamentarias, para lo cual la Junta directiva se reserva el derecho de admisión.

Sexta. Los alumnos que en cursos anteriores hayan ocupado las plazas gratuitas, deberán efectuar nuevamente los ejercicios de oposición.

Sevilla 2 de Octubre de 1924.— El vicepresidente, Santiago Martínez.— El secretario, Alfonso Grosso.

Esta es la hora...

...de decidir la compra de cuchillos para la matanza, que ya está ahí. Y la hora de acercarse a la casa de Agustín, que es quien los vende de mejor clase y más baratos, en la Alcaicería (barredura del Empeinado). Allí se surten todos los carniceros de Sevilla y de los pueblos de la provincia, y allí los llevan a abar de todas partes, porque del taller electromecánico de Agustín salen como si no se hubieran estrenado.

Salud y cultura

Se han celebrado las conferencias vegetariano-naturistas organizadas por la Sociedad denominada «Salud y Cultura».

Fué el tema de la primera «la salud por la alimentación vegetariana», y el conferenciante demostró las excelencias de la alimentación frugívora, ya que la contadura fisiológica y orgánica del hombre así lo demandan.

La segunda conferencia, cuyo tema fué «la medicina natural y sus éxitos», resultó muy interesante.

Fués de relieve el orador que las enfermedades se evitan y curan con sólo conseguir la regularización del funcionamiento orgánico, y ello puede alcanzarse por la sola intervención de los elementos naturales, sin mixtificación de ninguna especie.

Para adquirir—agregó—los conocimientos preliminares necesarios sobre este punto, es condición indispensable la de conocerse a sí mismo.

Terminó el acto con breves palabras del presidente, invitando a ingresar en la Sociedad «Salud y Cultura» a todo aquel que quiera contribuir a la difusión de las teorías vegetariano-naturistas.

A las señoras

La nueva casa de tejidos y confecciones de calle Correduría, 11, frente a la botica, tiene el gusto de avisar a su clientela haber recibido ya el DEPOSITO por cuenta de los fabricantes de GANUZAS para abrigos, CHALES DE FELPA, DE SEDA, y camisetas de punto inglés.

Antes de comprar estos artículos compare precios y calidades. Esta casa vende a los mismos precios de fábrica.

Especialidad en toda clase de comestibles. «EL ISTMO» Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 496

HUELVA

A falta de noticias...

Ahi ven esos datos "historicos"

Hoy no tengo noticias de interés general que dar a ustedes, amables lectores. Pero, en cambio—y creo que saldrán ustedes ganando,—poseo unos datos curiosísimos sobre el Litri y su alternativa que pongo a su disposición, por si alguno quiere conservarlos para la historia de la tauromaquia.

Ya «Don Criterio», que le cuenta a los toros hasta los rizos de la melena, ha dicho a ustedes, con la imparcialidad y justicia que le caracterizan, cómo estuvo el torero de moda en su doctorado. Bueno. Pues ahí van esos nuevos detalles que valen un potosí y no pueden recogerse en una reseña, por extensa y completa que sea:

Como era domingo y no había servicio para la Prensa, el primer telefonema particular que se recibió en Huelva, dando cuenta de cómo había quedado Manolo en el toro de la alternativa, llegó a su destino a las cinco y veinticinco de la tarde. Lo puso el industrial onubense don Antonio Jorva. Un caso de rapidez parecido al del mensajero griego cuando la victoria de Maratón.

Como el propietario del «Tiempo» se enteró de esto le ofrece al amigo Jorva la primera plaza de reportero.

Un admirador del Litri, muy aficionado a la estadística, ha averiguado ya los siguientes datos, que son un grano de anís:

De Huelva y su provincia fueron el domingo a Sevilla para presenciar la alternativa, 5.965 personas—4.007 hombres, 1.430 mujeres y 528 niños.—Se quedaron en el camino, por sufrir avería los coches, 47 automovilistas.

A las cuatro de la tarde habían pasado por el fieltro del Patrocinio 358 automóviles.

Se tiraron al ruedo—entre el estupefundo quite de Chicuelo y las soberbias gaoneras del Litri—catorce sombreros de paja, diez mascarotas, cuatro páveros y dos chaquetas. Pitros, ninguno.

Se destaparon en la plaza veintinueve mil setecientos veinte gasosas.

Lo que no ha podido averiguar el amigo es el número de «chatos» y medias cañas que se consumieron en los establecimientos sevillanos después de la corrida.

El tren especial que salió de Huelva a las ocho y veinte de la mañana, estaba formado por 26 coches, dos furgones y una locomotora, de esas grandotas que tienen un silbato parecido a los jilgueros-flautas.

Algunas ventanillas de los coches de segunda—por ejemplo, las de nuestro departamento—no se abrían ni por las buenas ni por las malas. Una caja de caudales no estaría más segura. En un coche de esos se encierra a un condenado muerte y no es precisa la pareja de escolta.

El revisor pasó «lo suyo» para poder entrar y «banderillar» los billetes cuando regresáramos a Huelva.

Hasta de Manchester vinieron «aficionados» a presenciar la alternativa del Litri. El ilustre escritor Mr. John Cathapon, que va a traducir al inglés mi libro en preparación sobre el cante flamenco, me acompañó a Sevilla en el especial. Había venido de Manchester sólo y exclusivamente para ver a Manolo Báez. Es un admirador apasionado de España y sus fiestas típicas.

Me obligó a ir a Tablada y al pasar en el tranva frente a la plaza de España, me preguntó en inglés con una ingenuidad encantadora:

—Est plaza monumental—porque eso debe ser, indudablemente, la fachada de una gran plaza de toros—se está construyendo para que quepan mañana todos, todos los aficionados que vengan ver al Litri.

—Y, yo, que hablo el inglés un poco peor que Shakespeare, le contesté muy serio:—Yes, Pepe de la Ráblid.

SE VENDE Papel viejo en la Administración de El Liberal

SE COMPRA pastel de imprenta en la Administración de este periódico

Real Asociación de San Casiano

El pasado domingo celebró sesión ordinaria la Real Asociación de Maestros de Primera Enseñanza San Casiano, con la asistencia de un considerable número de asociados.

Después de aprobada el acta de la anterior, que fué leída por el secretario, don Ricardo Martínez Gijón, y las cuentas presentadas por el tesorero, don Eduardo Cezezo, se acordó:

Que conste en acta el disgusto que ha experimentado la Corporación por haber sido trasladado a Madrid el reverendo padre José Panizo, S. J., que tanto trabajó siempre por el fomento y desarrollo de ésta durante el tiempo que ejerció el cargo de consultor eclesiástico de la misma, cuyo cargo será desempeñado en lo sucesivo por el reverendo padre Agustín Lara, S. J., protector decidido de la Corporación a cuya fundación contribuyó en gran modo, auxiliando hace más de veinte y cinco años al venerable padre Tarín.

Que conste asimismo el agradecimiento de la Asociación por los importantes donativos de libros que le han hecho para su biblioteca, los señores don Ezequiel Solana Ramírez, de Madrid; don Manuel Surot, de Huelva, y el director de las Escuelas del Ave María, de Granada.

Que se envíe el más sentido pésame a las familias de los asociados difuntos, don Emilio Muñoz Calzadilla, de Sevilla; don Rafael Santana, de los Santos; y don Antonio Mateo Díaz, de Dos Hermanas.

Quedar enterada de las comunicaciones recibidas, entre las que figura una del señor ministro de Instrucción Pública de la República de Panamá.

Aprobar cuantos trabajos lleva realizados la Directiva para la organización del XXIV Certamen, que en el presente año habrá de celebrarse, facultando a la expresada Directiva para que continúe dichos trabajos, y con entera libertad realice todas cuantas gestiones crea que son necesarias para la celebración del referido Certamen, y de la adjudicación de premios, organizando las fiestas literarias que hayan de verificarse con tal motivo, encomendando el discurso de apertura al asociado ilustre profesor de esta Normal de Maestros, don Cecilia Rodríguez Rivero.

Que en el presente año se celebre una función religiosa en honor del Santo titular, para cuya organización se nombró una Comisión, compuesta por los asociados don Manuel Bргуillos Pérez, don Mariano Bolívar y Blázquez y don José Martínez Reina.

También fueron tratados otros particulares de escaso interés. Al final de la sesión hizo uso de la palabra el reverendo padre Agustín Lara, S. J., haciendo presente su agradecimiento por la cariñosa acogida que le dispensaba la Corporación, por la que sentía gran entusiasmo, y de la que esperaba grandísimos frutos para la enseñanza en las escuelas católicas y del magisterio cristiano en general.

Terminada la sesión se rezaron algunas oraciones por el eterno descanso de las almas de los asociados fallecidos últimamente.

INFORMACION DEL DIA

¿Cómo está Rosales!

Hallazgo de una carta

¡Sirve bien al público... y no te duermas! Eso ha hecho el dueño de Rosales: Servir al público como en ningún salón, y no dormir. Allí no se pestanea, porque en estos tiempos en que el público defiende el duro peseta a peseta, hay que atraerlo, dándole toda clase de comodidades... y almendras de tapa.

En la calle Méndez Núñez hemos encontrado una carta, cuyo sobre hemos abierto, y hemos leído el contenido, que dice así:

Mes de Octubre. Pedido: Seis kilos de azúcar. Quince kilos de garbanzos, de los miamos del mes anterior.

Tres sacos de arroz bomba. Media arroba de aceite. Dos libras de chocolate.

Un cuarto de bacalao, igual al anterior. Un kilo de café superior. El día 15 enviar otro kilo.

Una lata de galletas surtidas. Indiquen precio de patatas y su clase.

La lista no tiene dirección. Nosotros, creyendo hacer un favor, enviamos la lista a los señores Ruiz y Morillo, porque seguramente será de un cliente de la calle Reyes Católicos.

Si no lo fuera, puede este mes hacer una prueba en dichos almacenes, y quedará como cliente seguro.

Los que compran comestibles para el mes son todos parroquianos de Ruiz y Morillo.

Maltirán, alimento autodigestivo para niños y estómagos delicados.

«El Marquesito de Arenales» Novela de Santiago Montoto, tercera edición.

PICORES de la piel, Sarna Salpudido, Comezónes, se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de AGAROL

Los TRAJES Sucios, rotos ó derrotados, el taller de plancha Gran Capitán, 12, los deja como nuevos. Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

García y Velázquez San Pablo, 44

Joyería Dalmás CAMPANA, 7 Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

INDICADOR ECONOMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Advertisement for BESTOL disinfectant, highlighting its powerful and effective properties.

MEDICOS Venereo, sifilis, malos secretes, matriz, plal. Dr. Onate especialista.—Mata, 14

ARRIENDOS Almacenes.—Se arriendan detrás de la Trinidad.—Viuda de Holgado.

Amplios locales sitio céntrico. Razón: José Gestoso 16, de 10 a 12 y 4 a 6.

Gran local céntrico.—Razón José Mateos.—Pescadores 8

Arriéndase casa, Atanasio Barrón, 18; verse de 4 a 7.

Habitaciones amuebladas.—Santa Ana 43.

Habitaciones para oficinas. Venera 19.

Arriéndase almacenes chicos y grandes. Razón: Velázquez 2

Arriéndase hermoso local con estantería propio para comercio, sitio céntrico.—Razón: Aduana 38 principal.

Arriendo habitación. Santa Ana 4.

Arriendo casa muy céntrica tres partidos. Informan, plaza San Francisco, estanco

Piso amueblado. Jesús Gran Poder 92.

Habitaciones amuebladas.—Lagrs 19.

Habitación amueblada. Habana 6.

Habitación amueblada. Ximénez Enciso 20.

De ocasión: máquina y caldera de vapor. San Vie no 79

Se vende una casa situada en el barrio León. Dan razón Venta de Villapezuezo.

Vendo bicicleta carrera; versos 1 a 3.—Cuesta, Rosario 20, principal

Vendo preclips chalecos de 200 metros, pueblo inmediato, vistas panorámicas y agua abundante desde 9000 pesetas. Salvador, San Eloy 26

Riquísimo café con seis cordilleros artier, veinte centimos. Bar Hispano. Cuna 41.

Vendo ropero, veinte duros Bonifaz 6

Piano/a para piano, 20 rollos, 500 pesetas, Todo de Ocasión, Velázquez 13.

Vendese buena bicicleta, 26 duros. Cruces 7.

Se compra retal de sastro y lonas viejas. Florida 6

OFERTAS Mudanzas General Pólvora

Chofer prefiere Ford; buenos informes. Razón: Manzana 2.

Wanted English teacher three hours weekly.—Write to Administration «Liberal».

Se traspasa necesoría para industria y se venden estante nuevo y mostrador para bar. Razón: Ballón 4.

Pelotera madrileña; se arreglan piales; especialidad en currido. Gerona 41.

Señora compañia, ama llave ó cuidar niños ofrésese.—Cañuchinas 25.

Traspás se accesoría, Orfila 6.—Razón: Polanco 6.

Huéspedes: Piacentines 4.

Casa para viajeros; precios económicos. Santiago 20.

Huéspedes en familia, cuarto baño. Feria 107.

Se desea caballero para domir. Mateos Gago 16.

Huéspedes estables ó habitación amueblada. Amparo 8.

Huéspedes en familia. Trajano 22.

Se desean dos huéspedes en familia, personas muy formales; sitio muy céntrico. Alvarez Huinterro 40, 3.º

Huéspedes en familia. Azofeño 1, segundo.

Admítense hués pedes, gran confort, cuarto de baño.—Plaza Mata 4.

DEMANDAS Profesora piano, colegios y particulares. Escriben: M. administración Liberal.

Faltan costureras ropa blanca. Encarnación núm. 16, segundo.

Portera, habitación, desea matrimonio solo con garantías. Bonifaz 6 (Sierpes).

Faltan bordadoras. Encarnación 16.

Necesito criada, Sagasta 23

Faltan bordadoras.—San Eloy 40

HORAS DE OFICINAS EN ESTA ADMINISTRACION De 9 mañana a 7 tarde

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA. DESELA A SU NIÑO, SEÑORA, VERA QUE GORDITO SE PONE!

En la apertura de curso de la Universidad Central ha dicho Vallespinosa en nombre del Directorio que la cultura es el problema capital de la nación:

# El Liberal

SEVILLA, 3 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

A causa del temporal no ha podido comunicarse con Tetuán el Presidente interino del Directorio. — Se ha gestionado se normalicen los servicios catastrales

## De la Presidencia

### No hay nuevas noticias de Marruecos

Madrid 2 (9 n.)  
Al llegar por la tarde a la Presidencia el marqués de Magaz, manifestó que no había recibido nuevas noticias de Marruecos.

### Dificultad de los servicios catastrales

Madrid 2 (11-30 n.)  
Una Comisión de ingenieros agrónomos y de montes visitó esta tarde al marqués de Magaz para exponerle la situación excepcional que crea el vigente presupuesto a los servicios catastrales, cuya marcha normal se impide, causando perjuicios a los intereses públicos y particulares.

### No hay comunicación con Tetuán

A las diez de la noche abandonaron la Presidencia los generales del Directorio.  
El general Vallespinosa manifestó a los periodistas que desde las ocho habían intentado varias veces, inútilmente, comunicar con Tetuán, no siendo posible a causa del temporal reinante y de las fuertes contracorrientes.  
Bien es verdad—añadió—que hoy no se esperaba realizar ninguna operación.  
Anunció que el marqués de Magaz volvería más tarde a la Presidencia para despachar varios asuntos, y que entonces se intentaría nuevamente comunicar con Tetuán.  
Al Consejo asistieron los subsecretarios de Hacienda y Fomento, despachando asuntos de trámite.

## Apertura de curso en la Universidad Central

Madrid 2 (9 n.)  
Hoy se celebró en la Universidad, con la solemnidad de costumbre, la apertura del curso académico, presidiéndola, en representación del Directorio, el general Vallespinosa.  
El doctor Sáinz leyó un erudito discurso sobre el tema «Evolución de las ideas sobre la decadencia española».  
El orador fué muy aplaudido y el acto resultó brillantísimo.  
De provincias se reciben en Madrid numerosos telegramas dando cuenta de la misma ceremonia en todas ellas.

### Comentarios al discurso de apertura

### El Directorio reconoce que es problema capital de la cultura

Madrid 2 (11-30 n.)  
El discurso pronunciado en la apertura del curso por el catedrático de la Universidad Central doctor Sáinz Rodríguez, ha sido muy comentado.  
Aparte de ciertas consideraciones personales, recogió párrafos de discursos y escritos de los señores Unamuno y Ovejero.  
De este último recogió numerosos conceptos del discurso que pronunció sobre el tema «Oligarquía y caciquismo».  
El señor Ovejero decía: «He dicho que con la dictadura por única solución, el mal de nuestra decadencia se agravaría y no así como se quisiera, sino en proporciones muy considerables. Pronto el hisuri, símbolo de la política quirúrgica, se convertirá en sable y no tardaría en representarse a la vista quien encima de haber ayudado eficazmente a nuestras desdichas, todavía creyera poder levantarse sobre la nación y convertirla en feudo suyo.»  
Citó también las teorías del francés Renán sobre la idea de nación.

El señor Sáinz Rodríguez terminó su discurso diciendo: «Forjemos ideales nuevos y únicos para hacer algo colectivo, centro de una vida digna y libre. Entonces seremos una nación y no un rebaño disperso por los egoísmos individuales que sólo podría ser unido por la oprobiosa cayada del pastor.»

Pongamos en esta obra todo nuestro ardor y abnegación, guiados por la comprensión y la tolerancia, teniendo fe absoluta en el impercedero de las creaciones del espíritu.»

Diversos párrafos del discurso fueron subrayados con salvas de aplausos.  
Al contestarle el general Vallespinosa felicitó al señor Sáinz Rodríguez, diciendo que todos los aplausos le parecían pocos por que en la obra se veía la mano del artista y del erudito.

Se condeñó de que en su mayoría estos discursos queden olvidados y cubiertos por el polvo de los archivos, y añadió:  
La lucha, la opinión contraria, no lastima sino que agrada. Lo que produce dolor es la infamia y la calumnia; pero estos males tienen a veces compensación y una de ellas es la de este acto.

Justificó la actuación del Directorio en materia de enseñanza, creando nuevas escuelas y aumentando las consignaciones para los maestros, añadiendo que si no hizo más fué por la necesidad de dedicar toda su atención al problema de Marruecos, que marcha ya por buen camino.

En cuanto al problema de la cultura, la obra del Directorio no parará aquí, sino que se propone llegar a lo más alto.  
Quiere hacer de la Universidad la casa de todos, de forma que puedan en ella aprender y obtener títulos todos sin excepción; los pobres sin pagar nada y los que algo tengan pagando en proporción a lo que posean.  
El Directorio—terminó—está convencido de que este es el camino a seguir y que el problema de la cultura es el problema capital de la nación.

## Firma del Rey

Madrid 2 (9 n.)  
En la Presidencia facilitaron esta tarde la siguiente firma del Rey:

De Guerra:  
Disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Miguel Mauro, pase a la segunda, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Proponiendo la concesión del empleo inmediato superior, en las respectivas escalas de sus Cuerpos a dos capitanes y cuatro tenientes, y de la reserva retribuida a dos suboficiales por méritos de campaña en la zona de nuestro Protectorado en Marruecos.

Concediendo la Medalla de Sufrenimiento por la Patria, pensionada, a un jefe y diez oficiales, heridos por el enemigo en operaciones de campaña y accidentes de aviación.  
Idem sin pensión, al teniente de Infantería don José Morales Echevarría, que estuvo prisionero del enemigo sin menoscabo del honor militar.

Idem la cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, correspondientes a sus respectivos empleos, al teniente coronel de Carabineros don Pedro Guitart y al teniente del mismo Cuerpo don Juan Linares, por extraordinarios servicios en beneficio de los intereses del Estado.

De Trabajo:  
Decreto relativo al funcionamiento del Colegio oficial de Pesadores y Medidores.

De Hacienda:  
Concediendo la excedencia, a instancia propia, al jefe de tercera clase, del Cuerpo de Aduanas, don Manuel Segura.

Nombrando segundo jefe de la Aduana de Valencia a don Jesús Carrasco.

Idem inspector de alcoholes, afecto a la Delegación de represión del contrabando, a don Eduardo Ramón y Ramón.

### Del asesinato del pastor

Relacionados con el asesinato del pastor de Carabanchel, la Guardia civil ha realizado hoy nuevos registros y detenciones.  
Sigue la reserva del juez, pero los optimismos acerca del feliz resultado de los trabajos que se vienen practicando se mantienen por todos cuantos tienen intervención en los mismos.

### Celebración del Congreso Farmacéutico

La Asamblea farmacéutica ha publicado una nota diciendo que simultáneamente con el importante Congreso de Ciencias Médicas, el de Farmacia, que tiene en el número sus sesiones, se celebrará en Sevilla del 15 al 20 del actual.

La Unión Farmacéutica nacional hará en él una nueva reiteración de las demandas referentes al ejercicio farmacéutico, que hace años solicitó a la clase farmacéutica, para atender a las imperativas necesidades del público y a la dignidad profesional de la clase.

### Creación de una Academia de Arabe en Sevilla

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición creando Académias de Arabe en Sevilla, Ceuta, Larache, Tetuán, Arcilla y Alcazarquivir, para que los oficiales aprendan el idioma del país.

### Atropellos automovilísticos

En la calle de Claudio Coello un automóvil atropelló a José González, de treinta y nueve años, produciéndole la fractura completa de la tibia izquierda y erosiones en las piernas.  
Al atravesar esta tarde la calle del Príncipe una mujer llamada Josefa Estévez, de cincuenta y nueve años, fué atropellada por un automóvil del servicio público, ocasionándole en el cuerpo lesiones, de pronóstico reservado.

### Suma y sigue

En Leganés fué atropellada hoy por un automóvil la niña de diez años, Teresa Pozuelo.  
En la casa de socorro del distrito fué asistida de graves heridas.  
El chofer, Francisco Telet, fué detenido.

### La recaudación por Aduanas

En la Presidencia facilitaron hoy una Nota acerca de la recaudación obtenida en Septiembre por Aduanas.  
Alcanza a la cifra de pesetas 286.657.487, con un aumento de 31.745.200 pesetas.  
La Nota detalla los conceptos por los cuales se hizo el cobro de derechos.

### Inauguración de un Congreso

En breve se inaugurará en Buenos Aires un Congreso Internacional de Economía Social, patrocinado por la República Argentina y organizado por el Museo Social de la Argentina.  
El Congreso ha recibido ya la adhesión de los principales países.  
El rector de la Universidad ha interesado que se conceda al obispo de la República la representación oficial de España en el expresado Congreso.

### El Congreso de Geodesia

Hoy celebró sesión plenaria el Congreso de Geodesia.  
Pronunció un discurso en francés don Luis Cubillo.  
El presidente del Congreso nacional le contestó en alemán y propuso que se suspendiera la sesión y se pusieran en pie todos los congresistas durante dos minutos.  
Se leyó la Memoria escrita por el secretario general de la Unión Geodésica.  
Se presentaron dos proposiciones de la Unión Geodésica, sobre un proyecto de Cartografía y otro de la Unión Americana de Teofísica, sobre mapas topográficos.  
Mañana harán los congresistas una excursión a Toledo, y el sábado serán recibidos por el Rey.

### Una niña ahogada

En un tejár del término de Vicalvaro se ahogó en una pila la niña de ocho meses Teresa Sánchez.  
El Juzgado se personó en el tejár, tomando declaración a varios ahogados.

Ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

### Nuestra acción en Africa

### Zona de Tetuán

### Un caso que se cita como ejemplo

Tetuán.—En el pequeño puesto del zoco Telalga fué agredida la aguada el pasado día 24.  
Pero con tanta pericia estaba dispuesta la vigilancia, que acudió presurosamente el retén y no sólo hizo frustrar los planes enemigos, sino que hizo a éste dos muertos y recogió cuatro fusiles.  
El caso ha sido citado en la orden de la plaza, que firma el general Correa.

## Toros en Salamanca

Salamanca 2 (8 n.)—Esta tarde, en honor del príncipe de Asturias, se celebró una corrida de toros, lidiándose seis de la anti-gua ganadería de Buenabarba y actuando Cañero, Sánchez Mejías y Maera.

La tarde nublada y amenazando lluvia.

La entrada buena.  
La plaza se hallaba engalanada, habiéndose formado en el ruedo con serrín de colores un tapiz con el escudo de la nación.

En los palcos había muchas señoras vestidas de charras unas y otras adornadas con la clásica mantilla.

Al aparecer en su palco el príncipe acompañado del general Navarro y del conde del Grove, el público lo ovacionó tocando la banda la Marcha Real.

El despejo lo hicieron varios montañeses de la casa Llea vestidos de charros.

PRIMERO.—Cañero, después de varias filigranas a caballo, le clava cuatro rejones, dos de ellos bajos, matando al bicho.  
El público estalla en una ovación; pero a poco se dividen las opiniones.

Se ovaciona al toro al ser arrastrado.

SEGUNDO.—Cañero le clava un par de banderillas, estupendo, y es ovacionado. Repite con otro par delantero y caído y otros dos en el alto, de los cuales se desprende un palo.

A continuación coloca otro rejón.  
Se desmonta y se provee de los trastos de matar, sobresaliendo en la faena unos pases sentado en el estribo, otros de molinete y otros por alto. Se deshace de su enemigo de una estocada desprendida, aguantando. (Ovación y regalo del príncipe, a quien le había brindado.)

### Lidia ordinaria

PRIMERO.—Sánchez Mejías le da unas verónicas movidas.

El toro, que es bravo, hace una buena pelea en varas.

El picador Zurito chico pasa condecorado a la enfermería.

Mejías clava un par de frente, superior; otro al sesgo de valiente, y uno de dentro a fuera, admirable. (Ovación.)

Después de brindar al príncipe de Asturias, da unos pases de muleta en el estribo de la barrera, emocionantes. Sigue con otros altos y de pecho y otros con la izquierda, adornándose.

Entrando a matar con los terrenos cambiados cobra un buen pinchazo.

Más pases de alifio y mete una estocada algo desprendida. (Ovación, oreja y regalo del príncipe.)

SEGUNDO.—De salida desmonta a los piqueros de tanda. Maera intenta sujetarlo con el capote; pero el toro se huye.

Tardeando se consigue que el bicho cumpla en varas.

Maera en los quites derrocha valentía.

Bombita IV y Rafaelillo están bien en banderillas.

El toro llega al último tercio incierto y mansueto, a pesar de lo cual Maera lo muletea desde cerca y confiado, destacándose en la faena varios pases de rodillas, para un buen pinchazo que se aplaude.

Nuevos pases, consiguiendo sacarle al bicho la muleta por el rabo y mete otro gran pinchazo. (Muchas palmas.)

Termina con una estocada en el alto. (Ovación y regalo del príncipe.)

TERCERO.—Negro. Sánchez Mejías verónicas bien. (Palmas.)

El bicho cumple en varas, y ambos espadas son aplaudidos en los quites.

Al cambiarse el tercio, Pacomito clava un buen par de banderillas.

El público pide que banderillee Mejías, y éste coge los paños y coloca un par de frente y luego otro al sesgo. (Ovación.)

Con la muleta hace una faena valiente, dando pases por alto, de pecho y de rodillas, rozándole el toro los pitones. Corona tan superior faena con una estocada alta, que es suficiente. (Ovación y oreja.)

CUARTO.—Negro. Maera lo verónica valiente, y escucha palmas.  
El toro, que es mansueto, cumple en varas, acosado.

Maera coge banderillas, y después

de jugar un rato con el toro, valiente y adornado, clava un par de frente superior. (Ovación.)

Clava después otro colosal. (Mayor ovación.) Cierra el tercio con otro par muy bueno, del que se cae un palo.

Con la muleta torca el trianero valentísimo, metido materialmente en el toro, al que coge los pitones obligándole a pasar. La faena es oleada por el público. Media estocada superior y luego una completa, entrando a matar con los terrenos cambiados. (Ovación.)

Al terminar la lidia de este toro el público pide que salga el sobrante presidente accede, encargándole de estoquearlo Bombita IV.

Esto varonicha valiente. En la plaza quedan únicamente actuando como peones Sánchez Mejías y Maera.

El bicho cumple bien en varas. Cogen banderillas Bombita IV, Mejías y Maera. El primero ceca un emocionante par de frente, arrancando desde el estribo. (Ovación.)

Mejías otro por dentro, muy encerrado en tablas, y Maera lo clava al sesgo, también muy encerrado en los tableros y con tan escasa salida que se vio comprometidísimo, metiendo oportunamente el capote Mejías y a Maera, que tienen que dar la vuelta al ruedo y después salir a los medios para saludar.)

Bombita IV hace con la muleta una faena valiente, dando pases desde cerca, para un pinchazo, media estocada y una completa. (Muchas palmas.)

## PROVINCIAS

### Calda mortal

Constantina.—Hallándose ocupada en los quehaceres de su casa la anciana de setenta y cinco años Rosalía Fernández, se cayó por una escalera desde la altura de un metro, falleciendo en el acto.

El Juzgado se personó en el lugar del accidente ordenando el traslado del cadáver al hospital para la práctica de la autopsia.

### La jura de la bandera

Cádiz.—Se ha celebrado con solemnidad la jura de la bandera de los reclutas del cupo de instrucción de los regimientos de la Base Naval y de Artillería de costa, asistiendo todos los jefes y oficiales de la guarnición.

A la tropa se sirvió una comida extraordinaria, y se puso en libertad a los arrestados no sujetos a procedimiento.

### Desde Jerez

Jerez.—Procedente del Puerto de Santa María han llegado las baterías del regimiento de Artillería pesada que marchan a Trebujena de prácticas.

Acamparon en el parque de González Hontoria.

El alcalde obsequió a los soldados con vino y a los jefes y oficiales con un «lunch».

Después, los artilleros, siguieron su marcha a Trebujena.

### Noticias de Bilbao

Bilbao.—El gobernador se reunió con los representantes obreros y los patronos de la fábrica de Santa Agueda, no lográndose a un acuerdo por haber los patronos rechazado el ofrecimiento de los obreros.

El gobernador les exhortó a que llegasen a una solución de concordia, y para ver si logra convencerlos volverá a reunirlos el próximo sábado.

### El Rey, alcalde honorario de Burgos

Burgos.—El Ayuntamiento, en reunión celebrada por el pleno, acordó otorgar el nombramiento de alcalde honorario de la capital al Rey.

### Políticos del antiguo régimen

Pontevedra.—El ex presidente del Consejo marqués de Alhucemas continúa en Lourizán.

No regresará hasta el día 8. Antes hará un viaje a Portugal, para pasar unos días al lado de sus sobrinos, los señores de Guillón.

El ex ministro conservador señor Rodríguez de Viqueiri está siendo muy visitado en Pontevedra.

Dentro de pocos días marchará a Badajoz, para actuar de mantenedor en los Juegos florales que se celebrarán en la capital extremeña. Continúa en la finca «La Partida» el ex diputado señor Fernández Barrón, con su esposa e hijos.

## BARCELONA

### Información del día

Barcelona 2 (9 n.)  
El barón de Viver ha celebrado una conferencia con el director de Correos.

El alcalde quiere que continúen las obras, y con tal objeto vendrá aquí el director de Comunicaciones.

Los gastos que importan las obras son diez millones de pesetas.

El Estado ha dado 2.280.000 pesetas por el solar y 3.520.000 para las obras. El Ayuntamiento votó un presupuesto extraordinario de 4.500.000 pesetas para el mismo objeto.

El nuevo gobernador civil, general Milán del Bosch, ha manifestado al corresponsal de «El Liberal» de Madrid, que su plan hallase inspirado en su amor a Cataluña y aspira a que se cumpla éste por todos los medios, como buen catalán.

En cuanto a la cuestión catalana procederá con nobleza y dignidad, pues aun cuando es catalán, su amor está por completo al lado de la Patria y de la Corona, para la que es Cataluña el florón más preciado.

También confirió el redactor de «El Liberal» con el general Losada, el cual le manifestó cómo era la situación cuando él se hizo cargo del Gobierno civil, agravada por la propaganda que hacían los separatistas.

Dice que procedió con mano dura y quizás pesada en alguna ocasión.

A pesar de ello el separatismo siguió su actuación y él siguió apretando.

Está convencido de que aun apretó poco, y añadió:—Peor para ellos si no se han convencido. Hay todavía Directorio para cuatro años, y ya se convencerán, y si no, el Gobierno que sustituya al Directorio se encargará de terminar con la campaña.

Mucho me temo que venga la anarquía; pero cueste lo que cueste, los separatistas ni con Directorio ni sin él conseguirán sus propósitos.

El general Losada salió en el expreso de esta noche para Madrid. Fué despedido por las autoridades.

A las once y cuarto de la noche se declaró un incendio en el segundo piso de la casa número 11 de la calle de San Rafael. Quebraron destruidas tres habitaciones.

Los bomberos lograron salvar a dos niños pequeños que se encontraban en grave peligro.

Resultó herida con quemaduras Ramona Reverter.

## EXTRANJERO

### Conferencia internacional

Riga.—La conferencia de los Estados Bálticos se reunirá en Helsingfors en el mes próximo.

### Combinación diplomática

París.—Se anuncia, dándosele por segura, la combinación diplomática siguiente:

Mr. Margerie, actual embajador en Berlín, sustituirá a Barre en Roma; Mr. Loucheur, irá a la embajada de Berlín; Fleuriau, reemplazará a Saint-Enlaire, en Londres, y Mr. Peretti de La Rocca, director de asuntos políticos de Quai D'Orsay, irá a Madrid.

### Evacuación de la Meca

Londres.—Dicen de la Meca que ha terminado completamente la evacuación de la población civil.

### La dimisión del Gobierno griego

Atenas.—La dimisión del Gobierno ha sido para dar facilidades con objeto de que se pueda formar otro de concentración.

### Combinaciones diplomáticas

París.—En los círculos políticos se habla de una próxima combinación diplomática, en la que entrarán las Embajadas de Berlín, Londres, Roma y Madrid.

### LEA USTED MANANA El Liberal

## Ecija

Así que se supo en ésta por Mill LIBERAL la resolución del Tribunal Supremo condenando al «Viva» a dos penas de muerte en vez de una, se hicieron muchos y variados comentarios sobre la suerte que le espera, o si le comprenderá el decreto de amnistía.

Hemos oído distintas opiniones, y como celebráramos mucho que al desgraciado Andrés Redoblado le acogiese dicha gracia, publicamos, por ser de interés, lo que nos dice el distinguido jurista don Ricardo Crespo Romero:

«En contestación a la pregunta que me hace usted, de si el «Viva» está incluido en el real decreto de indulto y amnistía de 5 de Julio del corriente año, he de manifestarle respecto a las dos penas de muerte a que ha sido condenado como autor del asesinato de la desgraciada Bárbara Ledesma y su hija, que el artículo tercero del real decreto, dice textualmente: «Los condenados a pena de muerte y aquellos que a la publicación de este decreto hubiesen cometido un delito que se castiga con aquella pena, obtendrán cuando haya sentencia firme que la imponga, su conmutación por la inmediata inferior, exceptuándose los delitos comunes de traición, parricidio, robo con homicidio y todos los delitos de carácter militar.»

Como verá, el asesinato no es de los delitos excluidos, y por tanto, según dicho artículo al «Viva» le computarán las penas de muerte por las de cadena perpetua, sin que sea obstáculo para ello las excepciones contenidas en el artículo octavo del real decreto, ya que éstas son de carácter general y de aplicación cuando la pena impuesta sea distinta a la de muerte, pues para este caso está bien claro el artículo tercero, al que no se pueden aumentar más excepciones que las que él contiene, y a mayor abundamiento, el final del artículo octavo, en que habla en general de los delitos que exceptúa de la gracia de indulto, les rebaja la pena a los castigados por ellos y que han sido perseguidos de oficio, en la sexta ó tercera parte, según ésta, sea aflictiva ó correccional, cosa que no podría hacer si dichas excepciones cesaran lo más mínimo la pena de muerte, pues ésta es aflictiva é indivisible, y por tanto, imposible de rebajar la sexta parte.

Así es, que creo que al «Viva» le computarán las dos penas de muerte por las dos de cadena perpetua.»

Ojalá—decimos nosotros—que la opinión del señor Crespo Romero, la compartan los dignos magistrados que han de resolver en definitiva.—Gomis.

### ¡Bien se come, amigo!

—¿Se come bien en Eritaña, don Simón?

—¡Hombré, yo no acbo decirlo; pero ya que me lo pregunta usted...

—¿Es buen cocinero el amigo Verdugo?

—¡Bueno es una cosa y monumental es otra. Ahora sí que se come bien en Eritaña. ¡Si ese hombre se hace cargo antes de la venta! La cocina, a la española, que es la mejor cocina del mundo cuando es un artista el que la maneja, va a llevar a Eritaña a cuantos aficionados a comer bien hay en Sevilla. Ahora nos hemos convenido de que se puede dar con una botella de vino unas tapas excelentes y variadas. A la hora del almuerzo es cuando nos hemos dado cuenta de que el todo es un buen cocinero.

—¿Va mucha gente?

—No toda la que debiera ir; pero sí la suficiente para que Verdugo se siga animando y haciendo diabluras. Ahora sí que no hay que preguntar dónde pueden servir un banquete. ¡Bien se come, amigo!

## GRATIS

PIDA el repartido de EL LIBERAL o en esta Administración un ejemplar de

### La Moda Práctica

Si es de su agrado y desea suscribirse sólo le cuesta 50 céntimos al mes, en Sevilla.

# AGLON AUTO-OIL es el lubricante perfecto para automóviles, camiones, tractores, aviación, etcétera, etc.